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РЕСПУБЛИКА ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ
Нынешняя избирательная кампания про

ходит в обстановке больушго политического 
подъема, когда вся наиіа страна готовится 
к 50-летию Великого Октября.

Повсюду проводятся доклады, беседы и 
лекции о выборах в Верховные и местные 
Советы, встречи со старыми большевиками, 
ветеранами войны, героями труда.

ТБИ Л И С И . В Октябрьском районе горо
да Тбилиси началась деятельная подготов
ка к выборам.

Все депутаты районного Совета встрети
лись со своими избирателями, отчитались 
в проделанной работе.

Идут последние работы по уточнению 
границ избирательных участков.

Уже закончилось выдвижение представи
телей в состав окружных избирательных 
комиссий. Началось выдвижение представи
телей в состав районной избирательной ко
миссии по выборам местных Советов депу
татов трудящ ихся.

СУХУМИ. (Корр. «Зари  Востока»). В го
родах и селах Абхазии развернулась под
готовка к выборам в Верховный Совет Гру
зинской С СР и Абхазской А ССР, в мест
ные Советы депутатов трудящихся. Указом 
Президиума Верховного Совета Абхазской 
А ССР утвержден состав Центральной из
бирательной комиссии по выборам в Вер
ховный Совет Абхазской А ССР.

БАТУМ И. (Корр. «Зари Востока»). Клуб 
моряков в эти дни стал центром избира
тельной кампании, развернувш ейся среди 
моряков портового флота и населения. Здесь 
оборудованы стенды, на которых выставле
на литература по выборам в местные Сове- 

.ты , Верховные Советы Аджарской А ССР и 
Грузинской ССР.

Внимание избирателей привлекают так
же фотовитрины «Наш порт» и «Край, в ко
тором мы живем».

На производственном участке порта ор
ганизован кинолекторий. Здесь демонстри
рую тся документальные кинофильмы, по
свящ енные 50-летию Великого Октября 
и предстоящим выборам.

В т о р о й  В с е с о ю з н о й  
конференции Союза советских 
обществ дружбы и культурной 
связи с зарубежными странами

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Со
юза горячо приветствует участников Второй Всесоюзной конференции 
Союза советских обществ дружбы и культурной связи с зарубежными 
странами и всех членов этих обществ, осуществляющих важную и 
благородную миссию развития и укрепления дружбы советского на
рода с народами зарубежных стран.

Советские общества дружбы и культурной связи с зарубежными 
странами со времени их создания превратились в массовые органи
зации. Они объединяют сотни тысяч представителей советской обще
ственности и пользуются заслуженным авторитетом и популярно
стью как в Советском Союзе, так и за  рубежом.

Разносторонняя деятельность Союза советских обществ дружбы 
и культурной связи с зарубежными странами является одним из яр 
ких проявлений советской демократии и выражает стремление совет
ских людей к укреплению братских отношений с народами социали
стических стран, к развитию дружбы с народами всего мира, со бее ми 
теми, кому дорого дело прогресса, мира ГГ международной безопас
ности.

В деятельности Союза советских обществ дружбы должны и 
впредь находить свое воплощение идеи мира и дружбы между наро
дами, социального и . национального освобождения, демократии и со
циализма. В этих целях необходимо всемерно способствовать укреп
лению братского союза и сплоченности с народами социалистических 
стран, солидарности с народами Азии, А фрики и Латинской Америки, 
борющимися за свою политическую и экономическую независимость, 
против империалистической реакции и ее агрессивных действий. Р аз
вивая связи и контакты с прогрессивной общественностью капитали
стических стран, Союз советских обществ дружбы призван способст
вовать, осуществлению принципа мирного сосуществования государств 
с различным общественным строем, расширению взаимопонимания и 
сотрудничества советского народа с народамгі всех континентов зем
ного ш ара. , .

Почетная задача Союза советских обществ дружбы состоит в том, 
чтобы, идя навстречу ж еланиям широких кругов мировой обществен
ности, доносить во все уголки 'зем ли  правду о Советском Соіозе, все
сторонне информировать о вдохновенном труде советского народа по 
претворению в жизнь решений XXIII съезда КПСС, раскрывать все
мирно-историческое значение пути, пройденного нашей страной за 
50 лет Советской властй.

Центральный ,Комитет Коммунистической партии Советского 
Союза ж елает конференции Союза советских обществ дружбы и куль
турной связи с зарубежными странами успеха в ее работе и выражает 
уверейнбСть. что ее решения ещ е более активизируют деятельность 
Сбюзб, расш ирят круг его актива и будут способствовать дальнейш е
му укреплению дружбы советских людей с народами зарубежных 
стран.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.
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ЭЛЕКТРОВОЗОСТРОИТЕЛИ КРЕПЯТ Д Р У Ж Б У
ВСТРЕЧА ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ 20 РОДСТВЕННЫХ 
П Р Е Д П Р И Я Т И Й  С Т Р А Н Ы
На днях в Тбилиси на электровозостроитель

ном заводе имзди В. И. Ленина состоялось собра
ние хозяйственного актива работников предприя
тий и организаций Главного управления по произ
водству электровозов и подъемно-транспортного 
оборудования М инистерства электротехнической 
промышленности СССР. В нем приняли участие 
представители всех 20  предприятий главка, а так
же сотрудники ряда научных учреждений нашей 
страны, связанных с этими предприятиями.

На активе обсуждались итоги работы предпри
ятий и организаций главка за  1966 год, а также 
задачи, стоящ ие перед ними в нынешнем, юбилей
ном году.

Участники встречи обсудили и горячо одобрили 
постановление ЦК КПСС «О подготовке к 50-ле- 
тию Великой Октябрьской социалистической ре
волюции». От имени своих коллективов они при
няли новые, повышенные обязательства в честь 
предстоящего всенародного праздника.

В Ч Е С Т Ь  Ю Б И Л Е Я
Для москвичей стало традицией 

ежегодно подводить итоги соревно
вания. 25 января в Большом Крем
левском дворце состоялось собра
ние представителей коллективов 
предприятий и организаций про
мышленности, строит е л ь с т в а, 
транспорта, городского хозяйства.

торговли города Москвы. С докла
дом выступил первый секретарь 
Московского горкома КПСС Н. Г. 
Егорычев.

Собрание приняло социалисти
ческое обязательство трудящ ихся 
Москвы на 1967 юбилейный год.

(ТАСС).

...Торжественно выгля д и т 
конференц-зал Тбилисс к о г о  
электровозостроительного заво
да имени В. И. Ленина. Его сте
ны украш ены стендами, нагляд
но иллюстрирующими достиже
ния электротехнической про
мышленности нашей страны, 
рассказываю щ ими об опыте пе
редовых предприятий, о дости
ж ениях новаторов производства. 
* К тбилисским электровозо- 
строителям приехали гости из 
Москвы, Новосибирска, Риги, 
Н овочеркасска, Днепропетров
ска, Еревана и других крупных 
промышленных центров страны.

Есть о чем поговорить участ
никам этой встречи. Взять хо
тя бы электровозостроителей. 
X XIII съезд  КПСС поставил 
большие задачи перед ж елезно
дорожным транспортом. З а  го
ды пятилетки значительно уве
личится его грузооборот, на 
23  — 25 процентов повысится 
производительность труда, воз
растет пропускная и провозная 
способность железны х дорог, в 
основном заверш ится замена па
ровой тяги электрической и теп
ловозной. Протяженность элек
трифицированных линий увели
чится на 10 тысяч километров, 
на стальны х магистралях стра
ны появится больше новых мощ
ных электровозов. Естественно, 
что все эти вопросы стали пред
метом большого и серьезного 
разговора, который начался еще 
задолго до открытия собрания. 

Много интересных тем было 
=  затронуто и в деловых друж е

ских беседах строителей мощ
ных электрических кранов, по
грузчиков, генераторов и дру
гих агрегатов.

С докладом «Итоги работы 
предприятий и организаций от
расли за  1966 год и задачи по 
выполнению плана юбилейного 
1967 года» выступил перед соб
равшимися начальник Главного 
управления по производству 
электровозов и подъемно-транс-

ПРЕБЫВАНИЕ Н. В. ПОДГОРНОГО В ИТАЛИИ
РИМ, 25 января. Спец. корр. 

ТАСС А. Красиков и Б. Лукьянов
передают:

Сегодня в своей резиденции в 
Квиринальском дворце Председа
тель Президиума Верховного Сове
та С ССР Н. В. Подгорный встре
тился с представителями итало-со
ветского парламентского комитета.

К высокому советскому гостю с 
приветственным словом обратился 
председатель итало-советского пар
ламентского комитета профессор 
Д. Кодаччи-Пизанелли. Он остано
вился на истории развития парла
ментских связей между Советским 
Союзом и Италией и отметил зна
чение обмена делегациями между 
парламентариями обеих стран.

Профессор Д. Кодаччн-Пизанел- 
ли высказал уверенность, что меж
ду парламентариями и народами 
Италии и Советского Союза и 
впредь связи будут развиваться 
так же плодрГЕОрно, так ж е ус
пешно.

Президент итало-советского пар
ламентского комитета преподнес 
Н В / Подгорному сборник италь
янских репродукций. Председатель 
Президиума Верховного Совета 
вручил ему памятную медаль Вер
ховного Совета СССР и альбом фо
тографий Московского Кремля, где 
Работает Верховный Совет Совет
ского Союза.

«Отрадно, что в итало-советском 
парламентском комитете представ- 
•тены практически все основные те
чения политической жизни страны. 
Это весьма ободряющий при 
знак, — заявил в ответной речи 
Н Б. Подгорный — Он свидетель
ствует, на наш взгляд, что у боль
шинства итальянцев, независимо от 
и* идеологических воззрений, ре
лигиозных и иных убеждений, не
зависимо О Т  Т О Г О ;  какой П О Л И Т И Ч Ѳ  
ской партии они симпатизируют, 
имеется глубокое стремление к 
поддержанию дружественных свя 
Зей и развитию всестороннего со
трудничества между нашими стра 
нами.

Таково желание и депутатов 
Верховного Совета СССР, таково 
твердое желание всего нашего на 
Рода, волю которого они выража
ют».

Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР, подчеркнул,

что на пути развития советско- 
итальянских отношений достигну
ты в последние годы ' положитель
ные результаты. Новым подтверж
дением такой .оценки служ ат на
чавшиеся сегодня переговоры с 
Президентом Дж. Сарагатом и 
другими итальянскими государст
венными деятелями, в ходе кото
рых проявилась готовность обеих 
сторон идти дальш е уровня, уже 
достигнутого в отношениях между 
нашими странами.

В заключение Н. В. Подгорный 
поблагодарил председателя итало- 
советского парламентского комите
та за  теплые слова в адрес совет
ского народа и провозгласил здра
вицу за друж бу между советским 
и итальянским народами, за  со
трудничество между парламентами 
двух государств.

*  *  *

РИ М , 26  января. (Спец. корр. 
ТАСС). П редседатель Президиума 
Верховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный дал вчера вечером обед 
в честь Президента Итальянской 
Республики Джузеппе Сарагата.

На обеде присутствовали также 
Председатель Совета Министров 
Италии Альдо Моро, министр ино
странных дел Италии Аминторе 
Ф анфани и другие члены итальян
ского правительства.

С советской стороны на обеде 
были заместитель Председателя 
Совета Министров С ССР Н. А. Ти
хонов. первый заместитель мини
стра иностранных дел С ССР В. В. 
Кузнецов и другие сопровождаю
щие Н. В Подгорного лица. Во 
время обеда Н. В. Подгорный и 
Дж. Сарагат обменялись речами.

П редседатель Президиума Вер 
хбнного Совета СССР Н. В. Под
горный выразйЛ удовлетворение 
атмосферой, в которой начался 
государственный визит в Италию. 
Состоявшиеся беседы, отметил он. 
проходят в деловой откровенной 
обстановке. Чувствуется взаимное 
желание лучш е понять друг друга, 
выявить сходство взглядов, сбли
зить позиции Переговоры, говорит 
И. В Подгорный, ещ е не заверш е
ны. однако уж е сейчас можно ска
зать, что обмен мнениями носит 
полезный характер.

Напомнив о том, что на земле 
Италии, в Генуе, в 1922 году со

стоялась первая ш ирокая между
народная конференция, в которой 
участвовал Советский Союз, Н . В. 
Подгорный заявил:

«Как 45  лет тому назад в Генуе, 
так и сейчас мы проводим линию 
на широкое международное сотруд
ничество в экономической обла
сти. Мы исходим из того, что 
взаимополезные экономические, 
научно-технические и торговые свя
зи между государствами во многом 
способствуют упрочению основ для 
развития политических отношений 
между ними в интересах мира и 
добрососедства».

Ныне, как и в первые годы Со
ветской власти, подчеркнул Н. В. 
Подгорный, наша страна делает 
все от нее зависящ ее для устране
ния военной опасности в Европе и 
налаживания взаимовыгодного со
трудничества всех европейских го
сударств, больших и малых.

В нынешних условиях, отметил 
он, речь идет прежде всего о трез
вом учете существующих в Европе 
реальностей. Если положение в 
Европе до сих пор вызывает обос
нованную озабоченность народов, 
то одна из главных причин этого— 
нежелание считаться с фактом су
ществования двух германских го
сударств.

У нас нет сомнения в том, ска
зал Н. В. Подгорный, что наши 
встречи и беседы в Риме и после
дующие визиты итальянских госу 
дарственных деятелей в Москву 
будут во многом содействовать то
му. чтобы расхождение и недопо 
нимание уменьш ались, а общность 
взглядов и согласие расширялись, 
наполнялись все более конкрет
ным содержанием.

В заключение Н. В Подгорный 
заявил, что Президент Итальянской 
Республики Дж . Сарагат и Пред
седатель Совета Министров И та
лии А. Моро приняли приглаше
ние посетить Советский Союз с 
официальным визитом.

«Мы знали о существовании об
щего стремления интенсивно тру 
диться в целях укрепления мира и 
разрядки, — заявил в ответной 
речи Президент Итальянской Рес
публики Дж. Сарагат. — Мы зна
ли, что по вопросам разоружения,

(Окончание на 2-й стр.).

портного оборудования Л. Табач
ник. Он отметил, что предприя
тия главка значительно ігере- 
выполнили задание первого го
да пятилетки как по общему 
объему выпущенной продук
ции, так и по темпам роста про
изводства. Сверх Плана произ
ведено на несколько миллионов 
рублей продукции.

Особенно ’ больших успехов в 
минувшем году добились кол
лективы Новочеркасского элек
тровозостроительного завода, за
воевавшего в третьем квартале 
переходящ ее Красное знам я Со
вета Министров СССР и 
ВЦСГІС, Рижского ордена Л е
нина электромаш иностроитель
ного завода, тбилисские элек- 
тровозостроители и другие.

С интересом выслушали уча
стники собрания выступление 
директора Тбилисского электро
возостроительного завода име
ни В. И. Ленина Г. Самхарадзе.
Он рассказал о том, что кол
лектив предприятия в первом 
году пятилетки добился опре
деленных успехов. План по об
щему объему выпуска продук
ции выполнен на 102 процента, 
повысилась производительность 
труда, сверхплановая прибыль 
составила сотни тысяч рублей,
значительно уменьшились поте- • ,,,,т,,,,,,,,п,,,,,,,,м,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,пт,,,,,**,,,,,,,,,,п*>»ни,« і« м и « іи ііі іт іііт> ііи іііт іп іі,і іі іі іі іі ііі іі іи п и іи ііііш ,ііі ,^
ри от брака. \

Тбилисские электровозострои- 5 
тели -провели первые испытания Е 
под напряжением нового высо- Е
ковольтного э л е к т р о в о з а  Ё Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  П Л А Н  Ю Б И -
стоянием т Г к е Т к Г м ^ в ь ш и  ™  і  Л Е И Н О Г О  Г О Д А  ПО О Б Щ Е М У  О Б Ъ Е М У  
рав л яем ы ми п о л у провод никами. |  В Ы П У С К А  П Р О Д У К Ц И И .  А Т А К Ж Е  ПО 
И спытания прошел такж е но- 5 Е Е  Р Е А Л И З А Ц И И  В Ы П О Л Н И Т Ь  Д О -  
вый пассажирский скоростной |  С Р О Ч Н О ,  К 27 Д Е К А Б Р Я ,  А П Л А Н  10

Г н І РпрёдприЯ™Ги° \ Усодружес?: |  ^ Я Ц Е В  П О . . Т Е М  Ж Е  П О К А З А Т Е -  
ве с научными сотрудниками Е и л м и ь г и ,
ряда институтов республики. § ___________

Были названы имена лучших : Ы П У С Т И Т Ь  С В Е Р Х  З А Д А Н И Я  РАЗ-
производетвенников, людей, ко- Е Л И Ч Н О Й  П Р О Д У К Ц И И  НА С О Т Н И  ТЫ-  
торыми по праву гордится кол- I СЯЧ Р У Б Л Е Й ;  
лектив Тбилисского электровозо- і  г.,™ .
строительного завода Э т о -п ѵ -  8 ПОВЫСИТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА строительного завода. Зто  ру- : СВЕРХ ПЛАНА НА ОДИН ПРОЦЕНТ;
ководители бригад коммунисти- Е
ческого труда Герой Социали- Ё СНИЗИТЬ СЕБЕСТОИМОСТЬ ПРОДУКЦИИ ПО 
стического Труда В. Папина- \ СРАВНЕНИЮ С ПЛАНОМ НА 0,2 ПРОЦЕНТА;
швили и депутат Верховного Е ПОЛУЧИТЬ СВЕРХПЛАНОВУЮ 
Совета С ССР Г. Чадунели, фре- ; РАЗМЕРЕ 60 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ;

зеровщ ик аппаратного цеха 
Ш . Квесиашвили, контролер- 
браковщик секционно-катушеч
ного цеха В. Кежераш вили.

Новый, 1967 , год явится для 
коллектива завода переломным 
годом во всех сферах его дея
тельности. На смену электро
возу «ВЛ-8 » придет более мощ
ный и усовершенствованный ло
комотив «В Л -10», будут внед
рены технические новшества, 
использованы прогрессивные 
формы и методы расходования 
сы рья, материалов, топлива, 
электроэнергии. Во втором квар
тале войдет в строй поточная 
механизированная линия для 
сборки тяговых двигателей, мо
дернизируется оборудование, 
увереннее будет применяться 
механизация и автоматизация 
производственных процессов.

Еще шире будет открыт путь 
для научной организации труда, 
поднимется культура произ
водства. Все это позволит элек- 
тровозостроителям успешно пе
рейти на новую систему хозяй
ствования.

Выступившие на активе ди
ректор московского завода «Па
мяти революции 1905 года» 
Г. Борисов, секретарь парткома

Рижского ордена Ленина элек
тромашиностроительного завода 
А. Карцев, директор Новоси
бирского завода электроагрега
тов А. Толстенно и многие дру
гие отмечали важное значение 
такого представительного акти
ва, хорошую его организацию. 
Они с партийной принципиаль
ностью говорили о недостатках 
в работе своих предприятий и 
в деятельности министерства, 
отмечали серьезные недочеты 
в планировании и материально- 
техническом снабжении, подчер
кивали необходимость точного 
и неуклонного соблюдения внут
риотраслевой кооперации.

Итоги работы актива подвел 
заместитель министра электро
технической промышленности 
СССР В. Борушко.

В дни работы собрания тби
лисские электровозостроители 
установили деловые контакты с 
работниками многих родствен
ных предприятий страны, обме
нялись опытом, договорились о 
совместной разработке некото
рых тем .

Особенно теплыми и душ ев
ными были встречи с . давниш
ними друзьями — директором 
Новочеркасского электровозо
строительного завода Г. Берди
чевским, секретарем парткома 
Г. Коростовым, заместителем 
директора завода по научной 
части Н. Ковалевым, председа
телем завкома профсоюза В. На- 
прасником и другими.

Новочеркасские друзья сооб
щили тбилисцам итоги своей 
работы  за прошедший год, поде
лились планами на будущ ее. У 
«товарищей по оружию » наш
лось о чем поговорить*, это и 
борьба за  ритмичность работы 
предприятия, и вопросы качест
ва, и освоение новых видов про

дукции. Тбилисцам интересно 
было узнать о производствен
ном опыте бригады коммуни
стического труда второго элек- 
тромашинного цеха, возглавля
емой С. Дуровым, которая пер
вой переш ла на бригадный хоз
расчет; о том, как борются за 
досрочное выполнение заданий 
пятилетки бригады кузнецов 

А. Васильченко и Н. Ткача. Эти 
бригады, соревнуясь между со
бой, обязались выполнить зада
ние первых трех лет пятилетки 
к 7 ноября нынешнего года.

В свою очередь, тбилисские 
электровозостроители рассказа
ли новочеркасцам об опыте 
работы бригады слесарей сбо- ~  
рочного цеха, которой руково
дит А. Горгадзе. Члены брига
ды совместно с лабораторией 
НОТ разработали план  научной 
организации труда на своем .ра
бочем месте и внедрили его. Это 
позволило резко сократить по
тери рабочего времени, повы
сить производительность труда, 
добиться экономии средств.

Коллективы обоих предприя
тий, решив соревноваться и в 
юбилейном году, заключили до
говор на социалистическое со
ревнование, приняли новые, по
вышенные, обязательства.

К оллектив Тбилисского элек-- 
тровозостроительного завода 
имени В. И. Ленина полон ре
шимости добиться в юбилейном 
году больших трудовых побед, 
бороться за  памятное знамя 
ЦК КИ Грузии, Президиуму 
Верховного Совета Грузинской 
С С Р , Совета Министров Грузин
ской С С Р и Совпрофа респуб
лики, учрежденное в честь 
50-летия Великого Октября.

ТБИЛИССКОЕ 9 Ж Т Р 0 В 0 Ж Т Р 0 И Т Ш  ОБЯЗАЛИСЬ:

ПРИБЫЛЬ В

СНИЗИТЬ ПОТЕРИ ОТ БРАКА ПО СРАВНЕ
НИЮ С 1966 ГОДОМ НА 20 ПРОЦЕНТОВ;

ДО КОНЦА ГОДА ПОЛНОСТЬЮ ПЕРЕЙТИ НА 
СЕРИЙНЫЙ ВЫПУСК НОВЫХ МАГИСТРАЛЬ
НЫХ ЭЛЕКТРОВОЗОВ «ВЛ-10»;

ДОБИТЬСЯ ЭКОНОМИИ ЧЕРНЫХ МЕТАЛ- 
ЛОВ — 170 ТОНН, ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ -  13 
ТОНН. ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ -  750 ТЫСЯЧ КИ
ЛОВАТТ-ЧАСОВ, УСЛОВНОГО ТОПЛИВА -  900 
ТОНН.

Значительное внимание в своих обязательствах 
тбилисские электровозостроители уделили мероприя
тиям, способствующим успешному переходу пред
приятия на новую систему планирования и экономи
ческого стимулирования, совершенствованию органи
зации производства и труда, внедрению новой тех
ники, улучшению культурно-бытовых условий рабо
чих и служащих.

Друзья поздравляют друг друга с заключением договора о социалистическом соревновании на юбилейный год. Н а  с н и м к е  (слет  
во): председатель завкома Новочеркасского электровозостроительного завода В. Напрасник, инженер Ф. Ковалев, секретарь парткома Г Копп-

ноТо° Совета С ^ Т р Т ^ ^  К' Г)ТО№ И " - * ™ *  стесрей-сборш ико. = Ѵ р , „ , Р-

С о б ы т и я

В И ЗИ Т АДАМА РАПАЦКОГО 
ВО ФРАНЦИЮ

ВАРШАВА, 26 января. (ТАСС). 
По приглашении» французского 
правительства сегодня и» Варша
вы в Париж выехал с официаль
ным визитом министр иностран
ных дел ПНР Адам Рапаикий. 
Польская печать отмечает, что ви
зит станет дальнейшим шагом

во всестороннем сотрудничестве 
Польши и Франции. Газета «Три
буна люду» подчеркивает, что обе 
страны связывает общность на
циональных интересов, общее 
стремление к обеспечению безопас
ности в Европе. Польско-француз
ские контакты, пишет далее газе
та. подтвердили схожесть взгля
дов по ряду основных междуна
родных проблем, в первую оче
редь европейских.

В С Т РЕ Ч А  ПОСЛОВ К Н Р И 
СШ А

ВАРШАВА. 26 января. (ТАСС). 
Агентство ПАП передает:

Вчера в Варшаве состоялась 
очередная встреча посла Китай

ской Народной Республики в 
ПНР Ван Го-цюаня и Посла Со
единенных Штатов Америки в 
ПНР Джона Гронуски. Встреча, 
как передает агентство ПАП, про
должалась 3 часа 20 минут. Сле
дующая встреча послов назначе
на на 7 июня 1967 года.

)
ПОЛОЖ ЕН ИЕ В Н И К А РА ГУ А

НЬЮ-ЙОРК, 26 января. (ТАСС). 
В Манагуа сохраняется напря
женное положение. Национальные 
гвардейцы без предупреждения 
открыли вчера огонь по демон
странтам в центре города. По 
первым сообщениям, один человек 
убит, несколько ранено. Чтобы

разогнать демонстрантов, на 
нальные гвардейцы приме 
гранаты со слезоточивым гг 
Позже солдаты, разместивц. 
на крышах зданий, открыли с 
по всем, кто находился на і 
ной торговой улице город 
авеню Рузвельта.

Войска и полиция патрулиі 
улицы Манагуа. Над горе 
летают военные ' самолеты, 
слеживая снайперов. П оле 
установившая заставы на въе 
в город, обыскивает автомаи 
и пассажиров. Власти устрг 
ют облавы и производят ар 
представителей оппозиции ны 
нему режиму. Оппозиционная 
зета «Ла пренса» закрыта.
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Пребывание Н 
в И т

О К О Н Ч А Н И Е .

нераспространения ядерного ору
ж ия. развития диалога меж ду Во
стоком и Западом , поддержки Объ
единенных Н аций, оказания помо
щи развиваю щ имся странам пози
ции наших обоих правительств 
весьма близки. Мы знали, что в 
вопросах двусторонних отношений 
нас объединяет ж елание идти еще 
дальш е вперед и добиваться новых 
значительных результатов. Мы 
знали такж е, что по некоторым 
пунктам наши оценки не совпа
дают.

Мы знали такж е о том, что твер
до намерены оставаться верными 
существующим обязательствам , но 
были при этом убеждены в том, 
что эти обстоятельства и эти обя
зательства оставляю т широкое по
ле, позволяю щ ее нам идти вперед 
в направлении мира».

Наши беседы, как мы уж е не
давно отметили, подчеркнул Дж. 
Сарагат, подтвердили это положи
тельное предположение. Действи
тельно, из откровенного и лояль
ного сопоставления наших позиций 
выявилось совместное ж елание 
развивать наши двусторонние от
ношения и продолж ать усилия, на
правленны е на укрепление мира и 
смягчение международной н апря
женности.

И поэтому в заклю чение первой 
ф азы  вашего пребывания в Риме 
и накануне вашей поездки в другие 
итальянские города, заявил Дж. 
С арагат, я рад. господин П редсе
датель, ответить на ваши слова с 
большим оптимизмом.

Затем  советская сторона устрои
ла прием, на котором присутство
вали итальянские государственные 
и общ ественные деятели, деятели 
науди, культуры  и искусства, чле
ны дипломатического корпуса, 
итальянские, советские и иностран
ные ж урналисты.

*  *  *

ТАСС1)*’ 25  я н в ар я - (Спсц К°РР-
П редседатель Совета М инистров 

И талии А.льдо Моро устроил сего
дня завтрак  в честь П редседателя 
П резидиума Верховного Совета 
С ССР Н. В ..П одгорного, который 
находится в Италии с государст
венным визитом. Среди присут
ствовавш их на завтраке бы л П ре
зидент И тальянской Республики 
Дж узеппе С арагат, советские госу
дарственны е деятели, сопровожда
ющие П редседателя Президиума 
Верховного Совета С С С Р, члены 
итальянского правительства.

П риветствуя Н. В. Подгорного. 
А. Моро отметил, что его  визит 
проходит в момент, когда чувству
ется озабоченность правительств и 
народов в связи с тем . что си туа
ции напряженности могут скомпро
метировать усилия, направленные 
на расш ирение базы  взаимопонима
ния. сосущ ествования и м еж дуна
родного сотрудничества. Он вы ра
зил пожелание достигнуть сущ ест
венного прогресса в области все
общ его и полного разоруж ения и 
уверенность, что этот прогресс о к а
ж ет благотворное воздействие на 
реш ение проблемы безопасности в 
Европе и во всем мире.

А. Моро заяви л  о глубоком удо
влетворении итальянского прави
тельства по поводу недавно заклю 
ченного договора о мирном исполь
зовании космического пространст
ва и объявил о намерении Италии 
подписать его.

Моро добавил, что И талия нам е
ревается такж е содействовать со
вместными усилиями укреплению  
ООН. и вы сказался за  установле
ние более широкого экономическо
го, технического и культурного 
Сотрудничества между всеми стра 
нами европейского континента.

Свою речь он закончил здрави 
цей за друж бу, сердечное и плодо
творное сотрудничество между 
И талией и Советским Союзом, за 
мирное и процветаю щ ее будущ ее 
С С С Р и его народов.

Цели нашего визита, сказал  
Н. В....Подгорный, определяю тся 
стремлением Советского Сою за к 
развитию  взаимовыгодного сотруд
ничества с И талией в различных 
областях. Он сказал , что во время 
первой беседы с Президентом Са- 
рагатом  и другими итальянскими 
государственными деятелями со
стоялся обмен мнениями по ряду 
актуальны х меж дународных .про
блем.

Р азрядка напряженности в ми 
ре, заявил он, зависит от усилий

. В. Подгорного 
а л и и
всех государств, от их вклада в 
это жизненно важное дело.

Касаясь советско итальянских 
отношений. И. В. Подгорный отме
тил, что они охватывают такие ос
новные области, кай политическую, 
экономическую. научно-техниче
скую  и культурную . 7

Значительную  роль в расшире
нии торговли, в кооперировании 
усилий двух стран в некоторых 
важных отраслях науки и техники, 
сказал  он. несомненно, играет реа
листический подход деловых кру
гов Италии, ряда крупных италь
янских фирм к возможности взаи
мовыгодного сотрудничества с Со
ветским Союзом.

П редседатель Президиума Вер
ховного Совета С ССР подчеркнул, 
что Советский Союз, придавая 
большое значение развитию дву
сторонних экономических, научно- 
технических и торговых связей с 
такими странами, как Италия, 
Ф ранция. Ф инляндия, и рядом дру
гих. является в то ж е время сто
ронником налаж ивания сотрудни
чества в этих областях всех стран 
мира.

Он указал  далее, что есть все 
объективные условия для того, 
чтобы европейские страны, не
смотря на свои социальные разли
чия и присущие каждой из них на
циональные особенности, чтобы Ев
ропа в целом уверенно двигались 
вперед по пути научно-техническо
го прогресса. Р азвитие всестором-

Селнечной республи
кой называют Грузию.
Солнце — добрый друг 
нашей древней земли.
Согретая его лучами, 
она щедро отдает лю 
дям свои дары — золотистые пло
ды. чай. виноград... С древней
ших времен Грузия — страна про
славленного виноделия. Трудолю 
бие и талант ее виноградарей и 
виноделов позволили создать за
мечательную винодельческую про
мышленность. И среди тех. чьим 
умом, трудолюбием и талантом 
она создавалась, гго праву назы 
ваем мы Давида Захаровича Са- 
раджишвили.

...М еж ду реками Луарой и Ж и 
рондой, в том месте, где они впа
дают в океан, позади небольших 
островков Олерон и Ре. находится 
местность, ставш ая родиной зна
менитого французского коньяка. 
Благоприятное сочетание клим а
та. почвы и традиций виноделия 
прославили на весь мир продук
цию виноградарей Ш аранты. Она- 
то и заинтересовала в конце прош
лого века видного грузинского об
щественного деятеля доктора хи
мических наук Д. 3 . Сараджи- 
швили. Изучив во Франции осно
вы технологии коньяка, он при
шел к выводу, что почвенно-кли
матические условия и сущ ествую 
щие в Грузии сорта винограда 
могут дать высококачественные 
коньячные спирты.

По инициативе Д. 3 . Сараджи- 
швили в 1885 году в Тбилиси 
был создан центральный коньяч
ный склад, а  впоследствии завод, 
на котором изготовлялись конь
яки из отечественного сырья. Ви- 
номатериалы получали из Кахе- 
тии, Имерети, Ь’артли, Кюрдамир-

д а р ы  золотой лозы
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него сотрудничества государств. ^кого 11 Других закавказских рай- 
добавил он. несомненно, виноделия.упрочит
основы мира в Европе и окажет 
свое благотворное влияние на оз 
доровление обстановки во всем 
мире.

Н. В. Подгорный провозгласил 
здравицы за то. чтобы Советский 
Союз и И талия, опираясь на уже 
достигнутое в развитии экономиче
ских связей, последовательно шли 
навстречу друг другу также в уг
лублении политического сотрудни
чества, за друж ественные отнош е
ния между С С С Р и Италией и их 
народами.

*  *  *  '

РИ М . 25 января. (Спец. корр. 
ТАСС). П редседатель Президиума 
Верховного Совета С ССР Н. В. 
Подгорный посетил сегодня Капи
толий — резиденцию  городских 
властей Рима. У подножия Капито
лийского холма его приветствовал 
мэр города профессор А. ІІетруччн.

Затем  в зале  О рацн состоялась 
встреча Н. В. Подгорного с члена
ми муниципального совета Рима и 
представителями общественности 
итальянской столицы. С приветст
венной речью к П редседателю  П ре
зидиума Верховного Совета СССР 
обратился А. П етруччи. Он вручил 
главе Советского государства п а
мятный подарок — репродукцию 
капитолийской волчицы..

Н. В. Подгорный поблагодарил 
представителей населения Рима за 
оказанный ему теплый, радушный 
прием.

*  *  *

РИ М . 26 января. (Спец. корр. 
ТАСС). П редседатель Президиѵма 
Верховного Совета С С С Р Н. В. Под
горный. находящ ийся в Италии с 
государственным визитом, отбыл в 
ночь на 26  января поездом из Р и 
ма в Турин. В месте с Н. В. Под
горным в Турин выехали сопро
вождающие его лица.

ТУ РИ Н . 26 января. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня сюда прибыл по
ездом из Рима Председатель Ппе- 
зидиума Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, находящийся в 
И талии с государственным визи
том.

Так родился грузинский коньяк, 
ставший достойным соперником 
французского.

Своей научной, просветитель
ской и общественной деятель
ностью Д. 3 . Сараджиш вили внес 
большой вклад в развитие куль
туры и экономики Грузни. Очень 
точно охарактеризовал его пат
риарх грузинской поэзии Акакий 
Церетели, сказав: «Это высоко
просвещенный ум, навсегда оста
вивший людям память о себе».

И. действительно, добрую сла
ву и популярность Д . 3 . Сараджи-

швнли завоевал тем. что в теча,- 
ние многих десятилетий ни одно 
общественное дело не проводилось 
без его участия.

«Он с детства был проникнут 
идеалом служ ения родной стране, 
идеалом борьбы за  лучшую жизнь, 
за  освобождение народа от всяких 
нужд», — писал о нем Якоб Гоге- 
башвн.іи. Издание журналов и 
газет, помощь любителям сцены, 
поэтам, певцам, ученым, м узы ко
ведам, устройство школ — во все 
эти дела вкладывал свою неукро
тимую энергию, пытливый ум и 
доброе сердце Д. 3 . Сараджншви- 
ли. Он оказы вал неоценимую по
мощь 1 історнко-этнографическому 
общ еству и Обществу по ликви
дации неграмотности. Вот когда 
пригодились блестящ ее образова
ние и выдающиеся способности 
видного общественного деятеля, 
доктора химических наук Д. 3. 
Сараджишвили.

Интересно отметить, что всю 
ж изнь этот разносторонне образо
ванный человек жадно стремился 
к знаниям. В 1866 году, после 
окончания Тифлисской гимназии, 
он поступил на факультет есте
ствознания Петербургского уни
верситета. Затем Д. 3 . С арадж и
швили едет в Германию, где сл у 
ш ает лекции известных профес

соров сначала в Мюнхене, а  з а 
тем в Гейдельберге. В Германии 
Д. 3 . Сараджишвили получил сте
пень доктора химии. Но пытли
вый ум этого замечательного че
ловека не мог довольствоваться 
полученными знаниями, и он стал 
заниматься сельскохозяйственной 
наукой в университетах Гогенгей- 
ма и Гале. А потом молодой уче
ный отправился во Францию, где 
изучал виноградарство и виноде
лие. Он вернулся на родину 
блестяще образованным, широко 
эрудированным человеком, с твер
дым намерением посвятить при
обретенные акания, опыт и талант 
своему народу, развитию отсталой 
Промышленности и экономики 

тогдашней Грузии.
Созданная Д. 3 . Сараджишвили 

фирма объединяла центральный 
коньячный склад в Тбилиси, тби
лисский коньячный, спнрто-водоч- 
ный и ректификационный заводы, 
кизлярскнй коньячный завод, 
владикавказский виноперегонный 
и ереванский ректификационный 
заводы, а такж е заводы в М олда
вии, Геокчае и Варгушети. Инте
ресно отметить, что С арадж иш ви
ли первым обратил внйИгание на 
ценность абхазских дубов в конь
ячном производстве.

Д. 3. Сараджишвили стал Осно
воположником промышленного про
изводства коньяка в России. В 
течение долгих лет большой попу
лярностью пользовались выпуска
емые им коньяки і! ликеры. М а
рочные коньяки Д. 3 . С араджи
швили несколько раз экспониро
вались на международных и все
российских выставках, конкурсах 
и дегустациях, где неоднократно 
отмечались наградами. В 1883 — 
1904 годах им было присужде
но 11 медалей (6 золотых, 4 се
ребряных и 1 бронзовая).

Б лагодаря трудам Д. 3 . С ара
джишвили и таких энтузиастов 
виноделия, как В. Цицишвили — 
лауреат Государственной премии. 
Н. Габашвнли, профессор А. Лаш- 
хи, и многих других грузинские 
коньяки приобрели ныне большую 
популярность во всем мире. А в 
виноградарских районах республи
ки построены десятки современ
ных винных заводов, крупные ви- 
нохранилища. На международных 
выставках, конкурсах и дегуста
циях вина и коньяки Грузии заво
евали 58 золотых и 62 серебря
ных медали. В 1962 году в Тби
лиси проводился X Всемирный 
конгресс виноделов, а  в 1965 го

ду — международн а ч 
встреча дегустатор^ 
вин. Грузинские Вина 
экспортируются во МНо; 
гие страны мира.

Н аряду со столовыми и десерт 
п*лми винами в Грузни » 
большом количестве вырабатыв-“ 
ется и «Советское ш ампанское/ 
Миллионы бутылок в год выпуска 
ет оборудованный по последнем-" 
слову техники завод щампанск/. 
вин в Тбилиси?.....

Коньячному производству к 
Грузин, основалтюму Сараджишв» 
ли, скоро минет 80  лет. Помп-/ 
ординарных коньяков — в три 
четыре, пять звездочек, щир0.’ 
ко известны марочные: «Варц,. 
хе», «Греми». «К С ». «ОС» 
«Ю билейный», «Эннсели», «В ар/ 
зия». Коньяк «Энисели» удостоен 
трех золотых и двух серебрянь> 
медалей.

Грузинские коньяки по СВОИ'; 
качествам близки к французским 
поэтому они занимают особое м / 
сто не только в нашей стране, Ѵо 
и за  ее пределами. В них гармони, 
чески сочетаются все особенности 
виноградных вин, н благодаря 
своим превосходным вкусовым ка
чествам они не только завоевали 
признание в Советском Союзе, но 
и пользуются большой популяр, 
ностыо за рубежом. Экспорт цх 
возрастает из года в год. «Эниср. 
ли», «Тбилиси», «ОС», «Юбилей- 
ный», «Греми» и другие мари- 
коньяков стали в последние годы 
пользоваться огромным спросом 
во многих странах мира. Недаром 
только за последние годы они за. 
воевали 29 медалей, в том числе 
19 золотых.

...В  день похорон Д. 3 . Сарад. 
жншвили великий Акакий Цере. 
тели в своем прощальном слове 
сказал: «Не удивительно, что мы 
тебя не забудем, но имя твое оста
нется и в памяти народной...».

В будущем году исполняется 
120 лет со дня рождения Д. з, 
Сараджишвили. Ж елательно из
дать монографию, посвященную 
его жизни и деятельности, в кото
рой такж е должны быть отражены 
история развития коньячного про- 
нзводства и результаты  научно-ис
следовательской работы в этой 
области, которая ведется в нашей 
республике. е

'  Г. БЕРИДЗЕ, 
профессор.
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В М И Д  С С С Р
25  января на Пресной площади 

в Москве группа находящ ихся про 
ездом в С С С Р китайских граж дан 
и сопровож давш ие их сотрудники 
посольства П Н Р. грубо наруш ая 
установленны е и известны е всем 
правила посещения М авзолея В. И. 
Л енина, создали беспорядок, ме
шали другим посетителям, оттес
няли их. не давали им возможно 
сти пройти в М авзолей, сопровож 
дая эти действия антисоветскими 
выкриками, шумом и другими не
пристойными выходками. Провока 
ционное поведение китайских граж 
дан у этого святого для каждого 
советского человека места вы звало 
справедливое возмущ ение совет
ских людей, находивш ихся на 
Красной плош али.

В связи с возмутительными ху
лиганскими действиями китай
ских граждан на Красной плош али 
М инистерство иностранных дел 
С С С Р заявило  реш ительный про
тест посольству К Н Р в Москве. 
М ИД С С С Р  потребовал принятия 
со стороны посольства всех необ
ходимых мер с тем . чтобы китай
ские граж дане, находящ иеся на 
территории С С С Р, вели себя подо
баю щим образом . Б ы ло подчеркну
то. что всякие наруш ения китай
скими граж данам и законов и об
щ ественного порядка на террито
рии Советского Союза будут пре
секаться самым реш ительным об
разом и что всю ответственность 
за  возмож ны е последствия будет 
нести китайская сторона,

РИ М , 26  января. (ТАСС). «Мно
гообещающее начало» — под та
ким заголовком газета «Унита» 
публикует комментарии о визите 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета С С С Р Н. В. Под
горного в Италию.

«С первых ж е ш агов, — пишет 
Газета, — визит главы  Советско
го государства в Италию принял 
самое естественное значение и са
мый естественный тон. Речь идет 
о продолжении на более высоком 
уровне диалога, который, дав по
ложительные результаты , может 
и должен принести другие плоды 
во всех областях. Сарагат. с  од
ной стороны, и Подгорный — с 
другой, постарались подчеркнуть 
это самым ясным образом».

«Советский Союз, — заявляет 
«Унита». — готов идти вперед 
уж е по намеченному пути в отно
шениях с Италией во имя дости

ж ения конкретных целей, кото
рые .диктуются «немалыми сход
ными интересами в меж дународ
ных делах  и особенно в европей
ских».

Газета указы вает на теплоту 
первых официальных встреч пред
ставителей С ССР и Италии. При 
каждом удобном случае, пишет 
газета, обе стороны стремились 
подтвердить свое желание сделать 
все возможное для сближения

с о о тветствующнх то
чек зрения. Это каса
ется не только речей, 

произнесенных на аэродроме, но 
такж е и выступлений Дж. Сарага- 
та и Н. В. Подгорного на обеде в 
Квиринальском дворце, а  такж е 
бесед многих итальянских мини
стров, в том числе министра ино
странных дел А. Ф анфани с зам е
стителем министра иностранных 
дел С С С Р В. В. Кузнецовым. В 
основном это хорошее, многообе
щающее начало». ,

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЙНОЙ ДАТЕ
С О Ф И Я . (Т А С С ). В  сот рудниче

стве с д р уги м и  социалист ическими  
странами б о лга р ски е  издательства 
работают н а д  подгот овкой свы ш е 70 
и зда н и й , п о свя щ ен н ы х  50-летию В е 
ли к о й  О к іябрьской  социалист ической  
р ево лю ц и и . В  ю б и лей н о м  г о д у  вы й

дут, а частности, книги  
* Ант ология д р у ж б  ы», 
«А н  т о  л  о гия  поэзии» , 
«П есни  об О ктябрьской  
р ево лю ц и и » , «50 лет со
ветского изобразит ельно

го  искусства», «Совет ско-болгарские  
литературные связи» ,  «В о спом инан ия  
участ ников О ктябрьской рево лю ц и и »  
и м ногие д р уги е  издания.

В  этом г о д у  в Соф ии вп ер вы е б у 
дет организована  м еж дународная вы 
ставка книг, в  которой примут уч а 
стие издательства социалист ических  
и капит алистических стран. З н а ч и 
тельное место на выставке займет л и 
тература, и зд а н н а я  в  связи  с 50-лети
ем  В ели ко го  Октября.

Демонстрация безработных в Эссене
БОНН, 2Ѳ января. (ТАСС). Вчера в крупнейшем промыш

ленном центре Рура — Эссене состоялась демонстрация без
работных. В течение нескольких часов участники демонстра
ции пикетировали здание эссенской биржи труда, где с каж
дым днем регистрируется все большее число безработных 
Рура.

Участники демонстрации несли транспаранты с лозунгами 
протеста против политики боннского правительства, привед
шей к небывалому за последнее десятилетие росту безрабо
тицы в Западной Германии.

США. «Вьетнам —вьетнамцам». «Нет—напалму». «Не заставляйте наших солдат 
становиться военными преступниками», — требовали жители Лос-Анджелеса во время 
демонстрации против агрессии во Вьетнаме.

Фото Камера Пресс—ТАСС.

С П У С Т Ы М И  Р У К А М И
ЛОНДОН. 20 января. (ТАСС). 

Закончившаяся поездка премьер- 
министра Г. Вильсона н министра 
иностранных дел Дж. Брауна в П а
риж, где они вели переговоры с ге
нералом де Голлем о членстве Анг
лии в западноевропейском «Обшсм 
рынке», вызнала оживленные ком
ментарии.

Французская столица была очеред
ным и самым важным пунктом тур
не руководителей английского прави
тельства по странам «шестерки* с 
целью выяснить шансы Англин на 
место и этом экономическом блоке.

Здесь считают, что английские пу
тешественники вернулись в Лондон 
с пустыми руками. «Нельзя сказать, 
чтобы шансы Англии на вступление 
в «Обший рынок* радикально улуч
шились*. — пишет орган деловых 
кругов газета «Файнсншл тайме*. А 
консервативная «Дейли телеграф» 
замечает, что, по мнению француз

ской стороны, «переговоры мало 
приблизили вступление Англин в 
рынок».

Нежелание Франции дать Англии 
ключ от двери «Общего рынка» в 
журналистских кругах Лондона объ
ясняют рядом экономических и поли- 
імческих причин. Здесь считают, что 
труднопреодолимыми барьерами для 
членства Англии служат ее сельско
хозяйственная политика и система 
имперских преференций, а также 
стремление и в рамках «шестерки» 
сохранить фѵнт стерлингов в каче
стве мировой и резервной валюты 
Франция выступила против присо
единения Англии еше при правитель
стве консерваторов, ибо она считала, 
что последняя играет . роль «троян
ского коня* Соединенных Штатов в 
Европе.

С тех пор. пишет газета «Морнинг 
стар», мало что изменилось. Напро
тив, «большое число американских

ПЕРЕД ВЫБОРАМИ В ГРЕЦИИ
А Ф И Н Ы , 26 января. (ТАСС). Депутаты от Единой 

демократической левой партии (ЭДА) Илиу и Илиопулос 
посетили вчера премьер министра Нараскевопулоса и из
ложили ему меры, которые ЭДА считает необходимым 
срочно принять для  обеспечения условий свободного во
леизъявления народа на выборах.

Делегация ЭДА вручила соответствующую записку 
главе правительства. В записке подчеркивается, что пра
вительство должно, в частности, немедленно ликвидиро
вать чрезвычайные меры, исключающие участие Компар

тии Греции в выборах, обеспечить 
принятие простой пропорциональ
ной системы выборов, не допу
стить вмеш ательства государст
венного аппарата и органов без
опасности в предвыборную борь
бу, предоставить всем политиче
ским партиям равные права в ис- 
пользов а н и и радио и других 
средств информации.

войск и бомб, выброшенных из 
Франции, было вывезено в Англию 
с любезного разрешения Вильсона, 
который позволяет американскому 
капиталу брать контроль над важ 
нейшими отраслями английской 
промышленности и поддерживает 
Джонсона во Вьетнаме».

В то время как английские руко
водители совершают марафонский 
бег по столицам «шестерки», в стра
не все больше растут протесты про
тив шага на континент. Президент 
национального совета фермеров Д. 
Уильямс вчера предупредил, что это 
приведет к росту стоимости жизни в 
стране. По данным Уильямса, стои
м о с т ь  сельскохозяйственных про
дуктов, потребляемых англичанами, 
увеличится на 700 млн. фунтов стер
лингов, что будет означать допол
нительную нагрузку на внешнепла
тежный баланс в 175—250 млн. фун
тов.

ПРЕКРАТИТЬ АГРЕССИЮ!
ЛОНДОН. П рекратить бомбар

дировки Северного Вьетнама, пра
вительство Англин должно отме
ж еваться от агрессин СШ А  — 
под такими лозунгами проходил 
состоявшийся в  Лондоне митинг, 
организованный по инициативе 
леволейбористских парламентари
ев. Как сопредседатель Ж еневско
го совещ ания 1954 года Англия 
несет серьезную  ответственность 
за  продолжающуюся войну во 
Вьетнаме, заявил в своем выступ
лении член -национального испол
кома лейбористской партии Том 
Драйберг. Прогрессивная обще
ственность Англии, сказал  он, 
требует от правительства отказа 
от поддержки агрессии СШ А во 
Вьетнаме.

Лейборист Майкл Фут разобла
чил как лицемерные утверждения 
американских руководителей об их 
стремлении к переговорам. Фут 
подчеркнул, что бомбардировки 
не смогут поставить на колени ге- 

'роический народ Вьетнама. Он 
призвал усилить давление на ан
глийское правительство с тем, 
чтобы заставить его отмеж евать
ся от агрессивной войны Соединен
ных Ш татов во Вьетнаме.

ГУ А Я К И Л Ь. «П рекратить вой 
ну во Вьетнаме!» — под таким

заголовком сам ая крупная эква
дорская газета «Универсо» опуб
ликовала письмо писателей и дея
телей искусства Эквадора предсе
дателю Национального учреди
тельного собрания, временному 
президенту республики и минист
ру иностранных дел. Авторы пись
ма требуют немедленных действий, 
направленных на прекращ ение аг
рессии против вьетнамского наро
да, развязанной правительством 
СШ А.

БРЮ С С Е Л Ь . Н е м е д л е н н о г о  
прекращ ения американских бом
бардировок территории Демокра
тической Республики Вьетнам, вы
вода американских войск и пре
кращ ения всякого иностранного 
вмеш ательства в дела вьетнам
ского народа требуют многие се
наторы и депутаты бельгийского 
парламента, а  такж е видные об
щественные и религиозные деяте
ли Бельгии. Они призывают про
вести 4 марта в Брю сселе демон
страцию против американской аг
рессии во Вьетнаме. (ТА СС).

Ожидаются перемены
ЛОНДОН, 25 января. (ТАСС). В 

Сайгоне распространились слухи 
предстоящей перетасовке в южно
вьетнамской военной хунте и даже 
о возможности переворота. Первой 
жертвой грызни сангонских генера
лов, как полагают, станет министр 
обороны марионеточного режима 
Нгуен Хыу Ко, который в настоящее 
время находится в Гонконге. Глава 
военной хунты Нгуен Као Ки и его 
сторонники считают министра обо
роны весьма опасной политической 
фигурой, имеющей сильное влияние 
в стране и пользующейся значитель
ной поддержкой в среде военных.

Судя по последним сообщениям 
из Южного Вьетнама, высокопостав
ленные лица министерства обороны, 
возглавляемого Нгуен Хыу Ко, а так 
же близкие к нему офицеры находят
ся под надзором, сообщает коррес
пондент агентства Рейтер. Под на
блюдением находится и командова
ние 7-й южновьетнамской дивизии, 
поддерживающей Ко.

Нгуен Као Ки, совершающий ви
зит в Австралию и Новую Зеландию, 
опасаясь Ко, направил ему телеграм
му, требуя, чтобы тот не возвращал
ся в Сайгон до тех пор, пока он сам 
не прибудет в Южный Вьетнам. В 
противном случае Ко, обвиненному 
на первых порах в коррупции и взя
точничестве, угрожает военный три
бунал.

П Р О В О К А Ц И О Н Н Ы Й  вояж
ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 25 янва

ря. Корр. ТАСС К. Саввнн пере
дает:

Западногерманский канцлер Ки- 
зннгер отбыл сегодня п Бонн, за
верши*) двухдневное пребывание в 
Западном Берлине. Это был его 
«первый официальный визит» и го
род, находящийся за пределами Фе
деративной Республики и ей не при
надлежащий. В Западном Берлине 
Кизингер выступил с заявлениями, 
в которых повторил ничем не обос
нованные притязания Бонна на З а 

падный Берлин, являющийся особой 
самостоятельной территорией.

Хотя правительство ФРГ неправо
мочно рассматривать вопросы, каса
ющиеся Западного Берлина, Кизин
гер вел здесь с местным сенатом пе
реговоры по проблемам, затрагива
ющим этот город. Как подчеркивает
ся в коммюнике о переговорах, бы
ли обсуждены вопросы о «политиче
ском и экономическом положении» 
Западного Берлина. Кроме того, 
канцлер предпринял демонстратив
ную поездку к погрансооружешіям 
на границе со столицей ГДР.

К И Т А Й С К И Е  С Т У Д Е Н Т Ы  
О Т О З В А Н Ы  ИЗ Ч Е Х О С Л О В А К И И
П РА ГА , 2 5  января. (ТАСС). 

Как сообщает М инистерство школ 
Чехословакии, на днях предста
витель китайского посольства в 
Праге посетил Минист е р с т в о 
школ и сообщил, что китайское 
правительство отзы вает всех ки
тайских студентов и аспирантов, 
обучающихся в высших учебных 
заведениях Чехословакии. Он за
явил, что студентов и аспирантов 
отзывают в Китай для  того, чтобы 
они могли принять активное уча
стие 6 «великой пролетарской 
культурной революции».

Г Л А В  Н А Я 
Т Е М А

НЬЮ-ПОРК, 25 января. (ТАСС). 
Американская печать уделяет боль
шое внимание посланию, с которым 
президент Джонсон обратился вчера 
к конгрессу США о бюджете. Этот 
документ — главная тема сегодняш
них нью-йоркских газет. Основной 
тон их комментариев — признание 
того, что проект бюджета Соединен
ных Штатов на новый финансовый 
год носит милитаристский характер. 
Известный обозреватель Д ж . Рестон 
констатирует: Президент Джонсон 
отдал «приоритет военным целям», 
проявив в то же время «умеренность 
и даже осторожность» в отношении 
внутренних программ страны. Г2’ 
стон рассматривает проект нового 
бюджета как выражение политики 
«глобальных военных обязательств», 
не отвечающей интересам США.

По мнению вашингтонской коррес* 
пондентки газеты «Нью-Йорк тайме» 
М. Хантер, общее настроение в аме
риканском конгрессе сводится * 
стремлению урезать расходы на осу 
шествление внутренних гражданских 
программ. Столкнувшись с ростом 
расходов на войну во Вьетнаме, пи
шет она, конгресс сейчас, кажется, 
склонен затянуть потуже пояса » 
стране.
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Во всех цехах и на производствен
ную участках тбилисского * завода 
, Электроавтомат» все шире разверты
вается соревнование в честь 50-летия 
С о в е т с к о г о  государства.

ц а с н и м к е  (слева направо):
' передовой токарь второго механиче
ского иеха Т. Лашхи, секретарь 
партбюро завода Г. Джахуташвили, 
слесари-заготовщики Л. Тохманян и 
ц. Гигая обсуждают очередное про
изводственное задание.

Фото Е. Сусуникашвили.

« З Д Р Я  В О С Т О К А »

НА ЗНАМЕНИ НАШЕМ- 
ДРУЖБА И МИР
ВТОРАЯ ВСЕСОЮ ЗН АЯ 
КОН Ф ЕРЕН Ц И Я СОЮ ЗА 

ОБЩ ЕСТВ Д РУ Ж БЫ
МОСКВА, 26 . (ТАСС). Более 

800 представителей советской об
щественности, собравшихся в 
Кремлевском театре, сегодня про
должали обсуждать насущные 

проблемы дружбы, мира и сотруд
ничества. Председательствовал 'на 
утреннем заседании 1 ерой Совет
ского Союза • летчик-космонавт 
К). Д. Гагарин.

З а м е с т и т е л ь  председателя Цент
рального правления Общества со
ветско-п ольской  дружбы М аршал 
С оветского  Союза И. С. Конев в 
своем выступлении подчеркнул, 
что на Союз обществ дружбы воз
ложены ответственные и благо
родные' задачи — проводить по
литику укрепления мира и друж 
бы между народами, политику 
п р е д о т в р а щ е н и я  войны. В этом — 
конечная цель всех наших усилии. I

П ер вы й  заместитель председа
теля Комитета но культурным свя
зям с зарубежными странами при 
С овете Министров СССР Н. А. 
Мухитдинов остановился, в ча
стности, на советско-китайских от
н ош ениях , отметив, что за  послед
ние годы культурные и научные 
обм ены  между С ССР и К Н Р рез
ко сократились. Т акая линия ны 
нешнего китайского руководства 
на свертывание культурных обме
нов объясняется, вероятно, тем, 
что его стремление использовать 
эти связи в целях антисоветской 
п роп аганд ы  потерпело провал. Мы 
будем  и впредь, заявил оратор, 
д о б и ва ться  того, чтобы культур
ные связи с К Н Р  служили друж 
бе и интернациональной солидар
ности с китайским народом.

На заседании выступили такж е 
п р ед се д ател ь  президиума Б ело
русского общ ества дружбы В. С. 
Смирнов, председатель правления 
общ ества « С С С Р —-Ф инляндия», 
вице-президент Академии педаго
гических наук С С С Р А. И, Мар- 
куш евич.

Тепло встретили делегаты  сек
ретаря ЦК КПСС Б. Н. П ономаре
ва. і_)н зачитал приветствие Цент
рального Комитета КПСС конфе
ренции.

Горячими аплодисментами соб- 
бравшиеся выразили благодар
ность Центральному Комитету 
партии за высокую оценку их 
деятельности.

Ответственный секретарь Совет
ского комитета защ иты мира 
М. И. Котов в своем выступле
нии коснулся важного предложе
ния, высказанного в докладе Н. В. 
Поповой о строительстве Дворца 
мира и дружбы в Москве.

Конференция приняла резолю 
цию, в которой одобрила п ракти
ческую деятельность Союза об
ществ дружбы и наметила пути 
дальнейшей работы, а такж е ут
вердила новый устав Организации.

От имени советской обществен
ности .делегаты обратились ко всем 
прогрессивным организациям мира 
с призывом разоблачить чудовищ
ные преступления американского 
империализма во Вьетнаме.

С большим подъемом собрав
шиеся приняли приветстве и н о е  
письмо Центральному Комитету 
КПСС.

Затем состоялись выборы в ру
ководящий орган — Совет Союза.
В числе 30 5  человек — членов 
Совета — видные государствен
ные и общественные деятели, ра
ботники науки и культуры , передо
вики производства.

На конференции были оглаш е
ны приветствия, полученные от 
общественных организаций многих 
стран мирз.

На этом конференция закончила 
работу.

П А РТ И Й Н А Я  Ж И ЗН Ь

ПЕРСОНАЛЬНОЕ ДЕЛО
Недавно коммунисты Кваиссьо- 

го рудоуправления исключили из 
партии начальника отдела труда 
и зарплаты Илью Бнтиева. Исклю
чили за  систематические пьянки, 
дебоши, за  нарушение дисциплины.

После собрания, вынесшего 
строгое, но справедливое решение, 
коммунисты долго ещ е продолжа
ли разговор.

— Правильно исключили, —за
метил пенсионер А. К озаев .—Та
ким людям, как Битиев. не место в 
партии. Ж аль только, что этого не 
сделали раньше...

Своцй поведением Битиев позо
рил партийную организацию. И уже 
не первый год. Его неоднократно 
предупреждали, наказывали, а он 
продолжал вести себя недостойно, 
не дорожил званием коммуниста.

Вскоре после вступления в пар
тию Битиев грубо нарушил трудо
вую дисциплину. Приказом глав
ного инженера рудоуправления он 
был снят с работы. Но тогда вняли 
его просьбам, поверили раскаянию  
и ’ вернули в коллектив. Однако 
урок не пошел ему впрок.

Через некоторое время Битиев 
снова явился на работу пьяным, ос
корбил сотрудников. Д иректор 
рудоуправления объявил ему стро 
гнй выговор. Потом в книге прика
зов появилась новая запись: «Н а
чальнику отдела труда и зарплаты 
Битиеву И. В. за  появление на ра
боте в нетрезвом состоянии объ
явить строгий выговор с последним 
предупреждением».

Не успели высохнуть чернила 
на этом приказе, как Битиев, хва
тив не в меру спиртного, опять 
учинил скандал— он попытался вы
толкать из кабинета начальника 
отдела кадров, осыпал его грубой 
бранью. Пришлось обратиться за 
помощью к работникам милиции.

Административные взыскания 
сыпались одно за  другим, но они 
не оказывали на Бнтиева никако
го воздействия. У него выработал
ся своеобразный «иммунитет» к 
ним, и он не реагировал па взы 
скания.

Странную позицию по отноше
нию к Битиеву занял партийный 
комитет рудоуправления. Казалось 
бы, вопрос о его поведении будет 
вынесен на обсуждение парткома 
и с нарушителя строго спросят. 
Ко — увыі Ничего этого не было. 
Чувствуя безнаказанность, Битиев 
продолжал паясничать, наруш ать 
дисциплину, злоупотреблять слу
жебным положением.

О том, что по отношению к 'Б и ти 
еву проявляется ничем не оправ
данный либерализм, говорит и та
кой факт. В 1961 году он получил 
по фиктивной ведомости и присво
ил крупную сумму денег. Это пре
ступление было вскрыто недавно. 
И опять-такн Битиев отделался лег
ким испугом. Его не привлекли 
к уголовной ответственности, а ог
раничились тем, что взы скали ук
раденные деньги.

Битиевым соверш ены и другие 
преступления. Подписывая акты
на уничтожение использованных 
талонов спецпитания, он умышлен
но завы ш ал количество этих тало
нов. Разница, составлявш ая до
вольно солидную сумму, шла ему 
в карман.

Б ез ведома дирекции рудоуправ
ления Битиев распорядился сда
вать продукты спецпитания в ма
газин, а ш ахтерам вместо них вы
п лачивать деньги. Но и это на
рушение по существу осталось без
наказанным: дирекция (в который 
разі) объявила ему... выговор.

Ф акты  эти свидетельствуют о 
наличии серьезны х недостатков в 
деятельности партийной организа
ции рудоуправления. Она не ведет 
должной воспитательной работы 
среди коммунистов, недостаточно 
борется за  чистоту партийных ря
дов. Она, наконец, проявляет бес
принципность, не наказы вая тех, 
кто не выполняет уставных обязан
ностей.

В Уставе КПСС записано: «П ар
тия освобождается от лиц, наруш а
ющих П рограмму, Устав КПСС и 
компрометирующих своим поведе
нием высокое звание коммуниста».

Почему ж е в течение продолжи
тельного времени Битиеву удава
лось наруш ать партийную и госу
дарственную дисциплину? Почему, 
спраш ивается, партийный комитет 
рудоуправления мирился с этим?

Н ельзя сказать, что папткому 
ничего не было известно. О недо
стойном поведении Бнтиева много 
раз говорили коммунисты, но, к 
сож алению , к их голосу никто не 
прислуш ивался.

В зять хотя бы партийное собра
ние конторы рудоуправления, со
стоявш ееся в декабре 1965 года. 
На нем обсуж дался вопрос о рабо
те отдела труда и зарплаты . Ком
мунисты Б . Б яззаев , Г. Стрелов, 
С. К ачмазов, секретарь парткома 
рудоуправления Ю. Кобесов гово
рили тогда, что работа отдела за 
пущ ена, наряды выдаются не во

время, разряды  рабочим присваи
ваются неправильно. Н а собрании 
указывалось такж е, что во всем 
этом повинен начальник отдела 
Битиев, который пьянствует, нару
ш ает дисциплину...

И что же? Вместо того, чтобы 
строго наказать Бнтиева. собрание 
приняло решение: «Н ачальнику
отдела труда и зарплаты  И. Битие
ву указать на слабую работу от
дела».

Не удивительно после этого, 
что когда на открытом партийном 
собрании конторы обсуж дался воп
рос о трудовой дисциплине, снова 
звучала критика в адрес Бнтиева. 
Докладчик — начальник отдела кад
ров рудоуправления С. Качмазов, 
коммунисты В. В ачарадзе, Г. Стре
ляв, беспартийная работница Р. Ма- 
кеенко опять говорили о том, что 
Битиев пьет, наруш ает трудовую 
дисциплину, оскорбляет товарищей. 
Но и на сей раз на свет появи
лось решение: «П редупредить тов. 
Бнтиева И. В. ...».

Принимая такие реш ения, ком
мунисты партийной организации 
конторы рудоуправления расписы
вались в своем бессилии и бес
принципности. А партком не поп
равил их, не подсказал, что нужно 
сделать.

Персональное дело Бнтиева те
перь закрыто. Он исключен из 
партии. Однако из этого персо
нального дела должны извлечь для 
себя урок и партком рудоуправле
ния и Д ^авский  райком партии.

В. ОДИКАДЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»),

ВОПРОСАМ ПАРТИЙНОГО 
П Р О С В Е Щ Е Н  И Я — 
КАЖДОДНЕВНОЕ ВНИМАНИЕ

Одним из главных вопросов в 
работе первичных партийных ор
ганизаций города Сухуми явл яет
ся марксистско-ленинское образо
вание трудящ ихся, в первую оче
редь коммунистов и беспартийно
го актива.

На партийных собраниях, засе
даниях партбюро регулярно об
суждаю тся вопросы, связанные с 
организацией и улучш ением пар
тийной учебы, подбором и подго
товкой пропагандистских кадров. 
Постоянное внимание, проявля
емое к этой области работы, по
зволило нам, как и в прошлые 
годы, организованно подготовить
ся и начать новый учебный год в 
системе партийного просвещения.

В этом году в Сухуми ф унк
ционируют 108 начальных полит
школ, 96  четырехгодичных школ 
основ марксизма-ленинизма, в том 
числе 6 —первого года обучения, 
а такж е 117 теоретических и 
проблемных семинаров, в кото
рых занимаются 11.430 человек, 
из них более 6 .0 0 0  коммунистов. 
Больш е стало и школ коммуни
стического труда.

В текущ ем году увеличилось 
число лиц, повышающих свой 
идейный уровень путем самостоя
тельной работы над политической 
книгой. Нужно сказать, что за 
последнее время значительно уси
лилась помощь партийных орга
низаций занимающимся самостоя
тельно. Если раньш е отдельные 
товарищ и допускали отклонения от 
планов, а кое-кто вообще их не 
составлял и лишь к концу года 
наверсты вал упущенное, то теперь 
товарищ и, занимающ иеся само
стоятельно, представляю т план 
не только консультанту, но и в 
партбюро. Это повышает ответст
венность за  соблюдение сроков, 
отводимых на изучение отдельных 
проблем, заставляет работать бо
лее ' ритмично.

Известно, что в этом году пар
тийная учеба ведется по несколь
ко измененной и более усоверш ен
ствованной программе, особенно 
в начальном и среднем звеньях. 
Поэтому партийные организации 
еще задолго до начала занятий 
имели возможность тщательно 
познакомиться с составом слуш а
телей во всех трех звеньях. Дело 
з  том, что в прошлом году бы ва
ли случай, когда в политшколы 
зачислялись лица с различным 
уровнем общ еобразовательной и 
политической подготовки, а  это

С начала учебного 
года прошло немногим 
больше двух месяцев. 
Урегулированы отдель
ные н е д о р а зу м е н и я , 
возникшие в процессе 
первых дней занятий. 
Н о это вовсе не зна
чит, что у нас все об
стоит благопол у ч н о. 
Предстоит еще много 
и уцорно потрудиться 

отразиться на каче- над тем. чтобы каждое занятиене могло не
стве и эффективности занятий, 
на активности слуш ателей. Как 
правило, в таких школах вы сту
пали одни и те же товарищи, а 
«слабые» молчали. В этом году в 
политшколы зачислены только 
коммунисты, имеющие незакон
ченное среднее образование. И 
нужно сказать, что занятия в них 
проходят теперь более интересно; 
у слуш ателей исчезла скован
ность, они более свободно вы ска
зываю тся. больше задаю т вопро
сов пропагандистам.

В политшколе Сухумской швей
ной фабрики (пропагандист В. Г. 
Бондаренко) занимаю тся 35 чело
век. Это в основном работницы- 
швеи. Занятия здесь проходят 
очень интересно и живо не только 
потому, что Валентина Георгиев
на серьезно готовится к  ним, ис
пользует много дополнительной 

литературы , наглядных пособий, 
но и потому, что сами слушатели 
почувствовали живой интерес к 
изучаемому материалу.

При разработке темы «К лассо
вая борьба и ее роль в развитии 
общ ества» слуш атели познакоми
лись с отдельными положениями 
трудов К. М аркса, Ф. Энгельса и
B. И. Ленина. Были использованы 
и рекомендованы слуш ателям  ху
дожественные произведения Горь
кого «Ж рец морали», «Дело А рта
моновых», Н екрасова «Кому на 
Рѵси жить хорошо», Джованьоли 
«Спартак» и другие.

О сновательное изучение темы 
позволило слуш ателям Ш. Гогия, 
Н. Гахокндзе, М. М айсурадзе,
C. К азанба, Н. Л аквитава, К. Си- 
чинава, Ж. Сванидзе и другим 
принять активное участие в р а з
вернутой беседе.

Неплохо проходят занятия в 
парторганизациях кожевенно-обув
ного комбината, областного узла 
связи, физико-технического инсти 
тута, рыбокомбината.

Вместе с тем, как показало об 
суждение этого вопроса на бюро 
горкома партии, отдельные пар 
тийные организации, недооценив 
всей важности подготовки к нача
лу учебного года, неорганизован 
но провели первое зацятие (стро 
ительное управление № 3 , плав 
стройотряд № 9 , Грузсантехстрой 
монтаж), а  некоторые коммуни
сты решили самостоятельно повы
шать свой теоретический уровень, 
не имея достаточных навыков 
работы над книгой.

давало практические результаты  
и повышало ответственность сл у 
шателей.

Известно, что уровень и резуль
тативность занятий зависят преж 
де всего от пропагандиста, от 
его умения доходчиво и грамотно 
излагать свои мысли, завладеть 
вниманием слуш ателей. Поэтому 
горком партии, первичные партий
ные организации при подборе про
пагандистских кадров принимали 
во внимание не только их общ е
образовательную  и политическую 
подготовку, но и методическое м а
стерство.

Горком партии и Дом полити
ческого просвещения с целью по
вышения идейного уровня, про
фессионального ц методического 
мастерства пропагандистов еж е
месячно проводят семинары. Здесь 
пропагандисты обмениваются опы 
том работы, получают квалифици
рованную методическую помощь, 
слуш аю т лекции на общ етеорети
ческие темы. Кроме этого, в по
мощь пропагандистам читается 
цикл лекций по истории КПСС, 
философии, политэкономии, н а
учному атеизму, предусмотрено 
проведение методических конф е
ренций для пропагандистов н а
чальных политшкол и многое д ру 
гое.

Все большее значение приобре
тают и моральные поощрения 
пропагандистов. Только в этом го
ду Почетными грамотами горком 
партии наградил около ста пропа
гандистов, а  партком ф изико-тех
нического института лучших про
пагандистов премировал путевка
ми в санатории и дома отдыха, 
а такж е художественной лите
ратурой. Интересно прошел здесь 
вечер отдыха пропагандистов, по
свящ енный началу учебного года. 
Т акая  практика, на наш взгляд, 
заслуж ивает всяческого одобре
ния и поддержки.

Постоянный контроль и помощь 
со стороны партийных организа
ций в идейно-теоретической подго
товке коммунистов и беспартийно
го актива, несомненно, помогут 
успешно и организованно завер
шить 1966-1967 учебный год в 
системе партийного просвещ ения.

М. МОЗГОВА, 
инструктор отдела пропаганды и 
агитации Сухумского горкома 
К П Грузин. ,

Сессия Руставского горсовета
РУСТАВИ. (Корр. «Зари Восто

ка»). Состоялась очередная сессия 
Руставского городского Совета де
путатов трудящ ихся, __ обсудившая 
организационный вопрос.

В связи с переходом на другую

работу сессия освободила Н. Эбра- 
лидзе от обязанностей председате
л я  исполкома Руставского горсо
вета. П редседателем исполкома 
Руставского городского Совета де
путатов трудящ ихся избрана 
Р . Д ж апаридзе.

ИДЕТ ОБМЕН НОМСОМОЛЬСННХ ДОКУМЕНТОВ

КЛЮЧИ К ТЕХНИЧЕСКОМУ ПРОГРЕССУ
Ш СЪЕЗД КПСС уделил боль

шое внимание развитию нау
ки, как фундаменту техниче

ского прогресса. Дав высокую оцен
ку достижениям советской научно- 
технической мысли, съезд заострил 
внимание и на недостатках, нанося
щих порой ущерб не только самой 
ьауке, но и всему народному хозяй
ству.

У нас в республике, как и по всей 
стране, таким образом, решающее 
значение приобретает в свете Дирек
тив XXIII съезда по пятилетнему 
плану развития народного хозяй
ства правильное направление науч
ной работы и рациональное плани
рование научных исследований. Пе
ред учеными Грузии стоят крупные 
научные проблемы, решение которых 
требует труда большого коллектива 
специалистов самых' различных об
ластей знаний,

Разработка мелких научных тем 
небольшими коллективами ученых 
в современных условиях малоэф
фективна, требует значительной за
траты времени и к моменту выпол
нения зачастую теряет свою акту
альность.

В организации научно-исследова
тельской работы у нас в республике 
имеются довольно существенные не
достатки. Так. с сожалением прихо
дится констатировать, что работа по 
получению искусственной двуокиси 
марганца из бедных марганцевых руд 
шатурского месторождения, разра

батываемая в Институте неоргани
ческой химии в электрохимии Ака
демии иаѵк Грузинской ССР, тяну
лась слишком долго и. несмотря на 
с«ою актуальность, до сих пор не 
наиіла практического применения.
_ °  науке не меньше, чем в какой- 
либо другой отрасли, требуются чет- 
хая научная организация трѵда, пра
вильная расстановка сил. Малочис

ленность штата вспомогательного 
персонала в научно-исследователь
ских институтах и вузах республики 
нередко приводит к тому, что высо
коквалифицированным научным ра
ботникам приходится затрачивать 
много драгоценного времени на раз
решение мелких, второстепенных во
просов.

Недопустимым расточительством 
сил следует признать также вынуж
денное кустарное конструирование 
учеными специальных приборов и 
аппаратов. А происходит это из-за 
отсутствия массового производства 
этих приборов.

В таких условиях, естественно, на
учный работник не имеет возмож
ности трудиться с максимальной 
отдачей сил.

Научная организация труда долж
на предусматривать использование 
всех новейших средств и методов, 
представляемых современной наукой 
и техникой. Развитие математиче
ских методов и использование вы
числительных машин. несомненно, 
окажут немалую помощь ученым в 
решении сложнейших научно-техни
ческих задач и ускорении техниче
ского прогресса.

Одним из весьма существенных 
недостатков научных исследований 
является запоздалое внедрение их 
результатов в производство, что за
частую является результатом слабой 
материально-технической базы науч
ных и учебных учреждений, отсут
ствия опытно-промышленных устано
вок, где должны проверяться резуль
таты лабораторных исследований.

Все еще недооценивается роль 
центральных заводских лаборато
рий, они плохо снабжаются совре
менным оборудованием и прибора
ми. реактивами и материалами, а 
существующая оплата труда не по
зволяет привлекать к работе доста

точно квалифицированных научных 
сотрудников.

Между тем такие лаборатории 
являются центром научно-техниче
ской мысли завода, в них должна 
вестись серьезная Исследовательская 
работа по усовершенствованию тех
нологических процессов и внедре
нию в практику новой техники и пе
редового опыта с целью повышения

Н А У К А -К О М П А С  
П РО И ЗВ О Д С Т В А

научно-технического уровня произ
водства. Это возможно лишь при 
тесном контакте между производст
венными и научными учреждениями. 
Творческое содружество работников 
науки и производства намного повы
шает уровень научно-исследователь
ских работ и ускоряет внедрение на
учных достижений в производство.

Так было, к примеру, на Рустав- 
ском заводе синтетического волокна, 
где установка очистки азота от кис
лорода была признана непригодной 
к работе. На помощь производствен
никам пришли работники кафедры 
технологии неорганических веществ 
Грузинского политехнического ин
ститута имени В. И. Ленина. Они 
разработали новый способ очистки 
и в творческом содружестве с работ
никами завода внедрили его в про
изводство. Эго дало возможность 
пустить завод в намеченные сроки, 
выпустить продукцию и пол\чить 
значительную экономию средств.

Однако нередко наблюдается боль
шой разрыв между периодом лабо
раторных исследований и внедрением

сделанных изобретений в произ
водство. Производственные пред
приятия не всегда своевременно 
подхватывают почин ученых и изо
бретателей, не всегда охотно берутся 
за реализацию новых предложений, 
имеющих немаловажное народнохо
зяйственное значение. В качестве 
примера можно привести научно-ис
следовательские работы по очистке 
выхлопных газов и сточных вод Ру
ставского химкомбината, ставящие 
своей целью их обезвреживание и 
защиту атмосферы и водоемов от 
загрязнений.

Нет нужды доказывать, что этот 
вопрос имеет сугубо важное значе
ние вообще, и для Грузии в особен
ности, т. к. наша республика имеет 
небольшую территорию и является 
всесоюзной здравницей. Между тем 
работы по этой проблеме, выпол
ненные в Институте неорганической 
химии и электрохимии Академии на
ук Грузинской ССР, все еще не 
реализованы.

Большое значение для успешного 
ведения научно-исследовательской ра
боты и внедрения в производство но
вой техники имеет хорошо органи
зованная научно-техническая инфор
мация.

В настоящее время объем выпус
каемой научно-технической литерату
ры настолько вырос, что своими си
лами ни ученому, ни производствен
нику найти необходимые сведения 
практически невозможно.

К сожалению, у нас система на
учной информации все еще не удов
летворяет возросших требований.

Недостаточно ведется координация 
работ, не налажены систематическая 
и своевременная информация, а так
же обмен опытом по выполняемым 
научно-исследовательским работам и 
результатам их внедрения в про
мышленность.

Громадную р.оль в ускорении тех
нического прогресса играет, также 
уровень подготовки выпускаемых ву
зами специалистов. Жизнь требует 
подготовки кадров высокой квали
фикации, инициативных, способных, 
умеющих не только успешно решать 
проблему сегодняшнего дня, но и 
заглядывать далеко вперед.

В современных условиях вузы 
далжны выпускать не только хоро
ших специалистов, но н умелых ор
ганизаторов производства, обстоя
тельно знающих экономику, методы 
управления, принципы научной ор
ганизации труда.

Для углубления знаний и улуч
шения качества подготовки специа
листов, развития у них инициативы 
и творческих способностей большое 
значение имеет широкое вовлечение 
студентов в научно-исследователь
скую работу кафедр и студенческих 
научных обществ. Это, безусловно, 
повысит общин уровень подготовки 
специалистов. Кроме того, студенты, 
которые проявят особую склонность 
и интерес к научно-исследователь
ской работе, в течение ряда лет ак
тивно будут участвовать в научно- 
исследовательской работе кафедр, 
выработают навыки научной дея
тельности и окажутся наиболее под
готовленными для научной работы. 
Таким образом, улучшение условий 
научно-исследовательской работы и 
надлежащий размах ее в вузах соз
дадут благоприятные условия для 
отбора и подготовки способных к 
творческой работе молодых специа
листов. энтузиастов науки, будущих 
крупных ученых.

В. КАКАБАДЗЕ, 
профессор, председатель Грузин
ского республиканского правления 
Всесоюзного химического обще
ства им. Д. И. Менделеева.

В комсомолке к и х 
организациях Грузии 
идет обмен комсо
мольских документов. 
Это — важное орга
низационно - полити
ческое мероприятие. 
И проводится оно в 
знаменательные дни, 
когда все шире раз
вертывается борьба за 
достойную встр е ч у 
50-л е т и я Великого 
Октября и 100-летия 
со дня рождения 
В. И. Ленина.

Обмен комсомоль
ских документов про
изводится в соответ
ствии с решением XV 
с ъ е з д а  ВЛКСМ. 
Это — сложная, тре
бующая больших уси
лий работа, и рассчи
тана она не на один 
месяц. Работа эта 
должна способство
вать укреплению бое
способности комсо
мольских орган и з а- 

ций, повышению уровня их воспи
тательной деятельности, росту 
инициативы и активности молоде
жи в решении задач хозяйствен
ного и культурного строительства. 
Обмен комсомольских документов 
имеет также огромное значение 
для дальнейшего улучшения каче
ственного состава комсомольских 
организаций, обеспечения порядка 
в учете комсомольцев.

Вручение комсомольцам доку
ментов нового образца проходит в 
городах и районах республики ор
ганизованно и четко, без торопли
вости. Комсомольские организа
ции разъясняют молодежи глубо
кий смысл этого мероприятия, мо
билизуют ее на достижение новых 
успехов в учебе и труде. Обмену

комсомольских документов повсе
местно сопутствует настроение 
торжественности н приподнятости. 
Этой работе надо придать еще 
больший размах, надо повысить 
ее действенность, добиться, чтобы 
она способствовала воспитанию 
молодежи в духе высоких комму
нистических идеалов.

В проведении обмена комсо
мольских документов, как н во 
всем, большую помошь комсомолу 
оказывают партийные организа
ции, коммунисты. Они считают это 
своим кровным делом. Партийные 
организации делают все необходи
мое, чтобы день получения комсо
мольцами документов нового об
разца оставил в их сердцах и 
памяти глубокий след.

Получая новые комсомольские 
билеты, юноши и девушки пере
живают волнующие минуты. В 
этот памятный для себя день они 
дают торжественную клятву на 
верность родной Коммунистиче
ской партии, созданной и выпесто
ванной великим Лениным, имя ко
торого с честью и достоинством 
носит комсомол.

Комсомольцы получают билеты 
образца 1967 года — года пятиде
сятилетия Советского государства. 
Это обязывает их еще упорнее 
бороться за выполнение обяза
тельств, взятых в соревновании за 
достойную встречу славного юби
лея.

Новых, больших вам успехов, 
молодые строители коммунизма!

* * *
Н а  с н и м к е :  секретарь Ки

ровского райкома комсомола Тби
лиси Анна Георгиевна Ломидзе 
(слева) вручает комсомольский би
лет нового образца передовой ра
ботнице 6-й швейной фабрики Ли
ане Дзамашвили.

Фото Е. Сусуникашвили.

Закрылся VII пленум ЦК ДОСААФ СССР
25 ян варя  в М оскве закры лся 

VII пленум Ц ентрального Комитета 
Всесоюзного Добровольного Обще
ства Содействия Армии, А виации 
и Флоту.

В принятом постановлении го
ворится, что пленум ЦК ДОСААФ 
СССР призы вает всех членов мно
гомиллионной военно-патриотиче
ской организации отметить пред
стоящ ий ю билейный праздник — 
50-летие Советского государства 
новы ми успехам и в труде, массо

во-спортивной работе, в укрепле
нии экономического и оборонного 
могущ ества социалистической Ро
дины, в усилении военно-патрио
тического воспитания труж еников 
городов и сел страны.

У частники п ленум а приняли  
так ж е постановление о созыве ш е
стого съезда Всесоюзного Добро
вольного О бщ ества Содействия А р
мии, А виации и Ф лоту. Он состо
ится в Москве в мае 1967 года.

(Корр. ТАСС).
М осква.

УКАЗ П РЕЗИД ИУМ А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О НАГРАЖДЕНИИ ПРОФЕССОРА ДЕКА ПРЕЛ ЕВИЧА Л. Л.

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
ГРУЗИНСКОЙ ССР

За большие заслуги в развитии сельскохозяйственной науки, плодо
творную общественно педагогическую деятельность, в связи с восьмидеся
тилетием со дня рождения наградить члена-корреспонденга Академии наук 
Грузинской ССР. профессора Декапрелевича Леонарда Леонардовича По
четной грамотой Президиума Верховного Совета Грузинской ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
3 КВАЧАДЗЕ.

Тбилиси, 26 января 1967 г. ) .
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ПРЕОБРАЖАЕТСЯ ГОРОД -  УНИВЕРСИТЕТ,  
МЕЛОДИИ СОВЕТСКОГО ЗАКАВКАЗЬЯ  

И З  Р Е Д А К Ц И О Н Н О Й  ПО.ЧТЫ

Высокая оценка искусства друзей
АШХАБАД, 26. (ТАСС). Сегодня 

республиканские газеты «Совет Турк- 
менистаны» и «Туркменская искра» 
опубликовали Указ Президиума Вер
ховного Совета Туркменской ССР о 
награждении Почетными грамотами 
Президиума Верховного Совета рес
публики Государственной филармонии 
Азербайджанской ССР, Государствен
ной филармонии Армянской ССР, Го
сударственной филармонии Грузин
ской ССР, Азербайджанского госу
дарственного академического театра 
оперы и балета имени Ахундова, Ар
мянского государственного академи
ческого театра оперы и балета име
ни Спендиарова, Грузинского госу
дарственного академического театра 
оперы и балета имени Палиашвили.

Этой высокой награды музыкаль
ные коллективы братских республик 
удостоены за успешное проведение в 
Туркменистане фестиваля «Мелодии 
Советского Закавказья», посвящен
ного 50-летию Великого Октября.

Фестиваль, прошедший в Туркмении 
в декабре прошлого года, вылился в 
праздник дружбы братских культур.

В Д Н Х .  Г О Д  ЮБ ИЛ Е Й НЫЙ. . .
Москва. В ыставка достижений на

родного хозяйства СССР._С|Ода приезж а
ют за  опытом десятки тысяч тружеников 
из всех уголков нашей страны. Д аж е в 
эти зимние дни в павильонах не прекра
щ ается работа. Консультанты показыва
ют посетителям новейшие экспонаты, 
прибывшие на выставку, . снабжают их 
брошюрами и листовками, в которых 
отображен опыт лучших.

Нынешний год для ВДНХ будет осо
бенным. К 50-летию Великого Октября 
выставка полностью реконструируется, 
многие павильоны уж е оделись в строи
тельные леса.

Кто уже побывал на ВДНХ и помнит 
площадь Промышленности, вряд ли у з
нает ее в предъюбилейные дни. На месте 
старых деревянных сооружений подни
мутся два крупных павильона из стекла, 
металла и бетона. Один из них предна
значен для демонстрации товаров народ
ного потребления. Д ля показа достиже
ний в области химии будет отведен стек
лянный дворец-павильон на другой сто
роне площади. С достижениями нашего 
народа в завоевании космоса познакомят 
посетителей экспозиции, выставленные в 
купольной части и залах  нынешнего па
вильона «М ашиностроение».

Полностью перестраивается 
«Электрификация СССР».

павильон 
Он станет

вдвое больше. Новые экспозиционные 
залы  откроются в павильоне «Атомная 
энергия». Все, кто интересуется успе
хами советских ученых в этой области, 
смогут не только ознакомиться с экспо
натами. но и посмотреть специальные 
ф ильмы , которые будут демонстриро
ваться во вновь отстроенном кинозале.

К 50-летию Октября на Выставке до
стижений народного хозяйства СССР 
будут показаны успехи каждой союзной 
республики. Едва вы перешагнете глав
ные ворота выставки, как перед вами на 
Центральной аллее развернутся, словно 
раскры тая книга, страницы жизни и 
расцвета народов-братьев нашей страны. 
Броские, яркие пилоны наглядно расска
ж ут о том. что дала Советская власть 
трудящ имся России и Украины. Бело
руссии и Прибалтики, Средней Азии и 
Закавказья .

Один из павильонов будет-посвящен 
сегодняшней Грузии. Над его оформле
нием уж е работают наши художники во 
главе с Л. М амаладзе.

Успехам союзных республик посвящ а
ется экспозиция и в Центральном па

вильоне ВДНХ. Здесь каждая республи
ка как бы отчитается перед своей 
страной в том, чего добилась она за  го
ды Советской власти, как выполняет ис
торические решения XXIII съезда пар
тии. .. ; - у
. Видное место отведено здесь и нашей 
республике. Край металлургии и химии, 
автомобилей и электровозов, чая и цит
русов, винограда и фруктов, республика 
высокой культуры, давшая миру выдаю
щихся ученых, внесших огромный вклад 
в сокровищницу советской науки, — 
Грузия покажет в Центральном павильо
не. с чем пришла она к славному юби
лею. каких рубежей достигла и к каким 
новым высотам стремится, идя вместе со 
всей страной по пути к коммунизму.

К великому юбилею каждая союзная 
республика посадит на территории 
ВДНХ декоративный п арк— парк Д руж 
бы. Грузии отведен для парка запрудный 
участок неподалеку от «Золотого*коло
са». Наши декораторы привезут в Мос
кву цветы и экзотические растения сол
нечного Юга и своими руками посадят 
их.

Ю билейная экспозиция на ВДНХ — 
своеобразный отчет, народов , нашей

страны в том. 
чего достигла Ро
дина, руководи
мая ленинской 
партией, за  годы 
Советской вла

сти. Об этом рас
скажут представители всех республик 
нашей страны и в дни союзных респуб
лик. которые пройдут на ВДНХ.

Дни Советской Грузии предполагает
ся провести в начале июня. Передовые 
рабочие, колхозники и работники совхо
зов выступят с рассказами о достиже
ниях своей республики. Грузинские поэ
ты и писатели будут читать свои произ
ведения, деятели грузинского искусства 
покажут свое мастерство.

Так будет выглядеть Выставка дости
жений народного хозяйства СССР в ны
нешнем, юбилейном году. А пока в па
вильонах идет обычная будничная рабо
та, и только- строительные леса, в кото
рые оделись многие здания, свидетель-, 
ствуют о том, как преобразится, станет 
совсем другим город-университет.

Л. РОСТОВЦЕВ.
(Корр. «Зари Востока»)..

«КОСМОС-139» В ПОЛЕТЕ
СООБЩ ЕНИЕ ТАСС

25 января 1967 года в Советском 
Союзе произведен очередной запуск 
искусственного спутника Земли «Кос
мос-139».

На борту. - спутника установлена 
научная аппаратура, предназначенная 
для продолжения исследований кос
мического пространства в соответст
вии с программой, объявленной 
ТАСС от 16 марта 1962 года.

Спутник выведен на орбиту с пара
метрами: максимальное расстояние от 
поверхности Земли (в апогее) — 210 
километров; минимальное расстояние 
от поверхности Земли (в перигее) — 
144 километра; наклонение орбиты — 
50 градусов.

ОТ ВСЕГО СЕРДЦА
Пожалуй, нет на земле благороднее профессии, чем профессия врача. 

Об этом свидетельствуют идущие в редакцию письма с выражением бла
годарности людям в белых халатах.

Вот о чем рассказывается в письмах из последней редакционной почты.

Семья Петровых из г. Краснояр
ска просит выразить слова искренней 
благодарности Семену Николаевичу 
Хечинашвали и Того Самсоновичу 
Жордания, чьи умелые руки верну
ли слух их матери и бабушке Л. С. 
Петровой.

•Почти четверть века мир звуков 
был д.ія нее неведом. По совету вра
чей она обратилась к профессору 
С. Хечинашвили. Он сразу же согла
сился избавить ее от недуга. Когда 
Петрова приехала из Красноярска в 
Тбилиси, ученик Семена Николаевича 
Т. Жордания сделал ей смж ную опе
рацию—и глухота отступила. И вот 
через 24 года женщина вновь услы
шала пение птиц и лепет внучат. 
Большое русское спасибо от нас 
всех».

Аделина Туэро пишет о враче 1-й 
Тбилисской горбольницы Александре 
Варламовиче Дадиани: *Он не только 
хороший врач, но и замечательный 
человек, отдающий всего себя люби
мому делу». Она благодарит А. Д а 
диани за заботу и дружескую по
мощь, которые были проявлены к ней.

Еще одно письмо.' Прислала его ра
ботница Закавказской железной до
роги Мария Ивановна Юдина.

«Я хочу рассказать вам о хороших, 
чутких врачах бальнеологической 
больницы Закавказской железной до
роги в Менджи. Приехала я в Мен- 
джи в тяжелом состоянии, мне ну
жен был покой. Начальник больницы 
111. Чиксбава поместил меня в от
дельную комнату. Благодаря большо

му вниманию со сторо
ны работников больни
цы я выздоровела, чув
ствую себя очень хоро
ши и от всего сердца 
благодарю врачей 111. 
Чикобава и Г. Никура- 
дзе».

А вот письм о и з  Ташкента  —  ещ е  
одно  свидетельство той больш ой за 
боты о каж дом человеке , чуткости и 
внимательности, которые так ха р а к 
терны д л я  л у ч ш и х  представителей 
больш ой  арм ии  врачей  наш ей р есп уб 
лики.

•М ы , жители  ' /  Ташкента, Л е о н и д  
Ж д а н о в  и А лекса н д р а  Кондратьева, 
по дор о ге  на лечен и е  потеряли к у 
рортные карты д л я  п о луч ен и я  к у р 
совок. М ы  обрат ились в курортное 
бю ро г. Ц халт убо, где  пом огли вос
становить документы. В ра чи  курорт
ной п о л и к л и н и к и  бы ли  очень вни м а 
тельны к  нам , и б ла го д а р я  и х  стара
н иям  зд о р о вь е  наш е пош ло  на по 
правку».

Авторы письм а просят передать 
б о льш ую  благодарност ь за ве д ую щ е
м у -курортным бю ро  Р. Ч илачава, вр а 
чам п о л и к л и н и к и  Н. П а ска ль  и Г . Ба- 
рабадзе, медсестре А. Кутателадзе.

К оллект ивное письм о при сла ли  
Н. К о р о лев , П . К р а п и ви н  и И . В и н о 
кур о в. О ни ле ч и ли с ь  в  санатории 
• Д руж ба» в Ц халт убо. Вот что они  
пишут: •  Д о в о л ь н ы  всем. Уезж ая из 
Ц халт убо, у в о зи м  с собой теплоту 
гр узи н ско й  зем ли . Н икогда не з а б у 
дем леча щ его  врача  Кетеван Г ео р ги 
е вн у  В а р д и ш ви ли , от всей душ и  же
лаем  ей  б о льш и х  усп ех о в  в работе 
и  ж изни».

Д ОКТО Р. Заботливы й, чутки й  друг. Он стоит у  твоего и зго
л овья  и дел ает  все возм ож ное, чтобы верн уть тебя к ж изни , 
в к лад ы вая  в это частиц у своей душ и. «Л ю бить больного» — 

его д еви з. В этом « сек р ет»  успехов, за  которы м и — стук возрож 
денн ы х сердец , радость сы на, сч астье  м атери .

Вы ви ди те на сни м ке задум чивое, сосредоточенное лицо. Н авер 
ное, м елод и я  чьего-то сердца, а ап и сан н ая  доктором  Ж озеф иной 
И гнатьевной  К ванталиан н  н а  п лен ку , у ж е  п отеряла  ясн ость, чи
стоту . Н о будьте сп о к о й н ы -зд о р о в ь е  больного в н адеж ны х руках. 
Д октор ду м ает , заб оти тся  о нем. Таким , как она, по плечу победа 
над недугом . Об этом  говорят взволн ованн ы е строки  писем, п о сту 
паю щ и х в ад рес  терапевтического отделен ия Тбилисской больницы 
скорой  помощ и н а  и м я Ж . К ван тали ан и . В них неизменное: «С па
сибо, доктор , чувствую  себя хорош о. Б ольш ого  вам счастья!» .

Ф ото М. К вирикаш вили.

Б Е З  „ П Р Е Т Е Н З И Й "
После окон ч а н и я 

п а р  тии противники 
обычно оста в л я ю т 
сцену и зал, отправ

ляются за кулисы и там разбирают 
только что сыгранную партию. В сов
местном анализе вскрываются допу
щенные ошибки, противники делятся 
трои м и  мыслями, воззрениями-н оцен
ками той или иной п о зи ц и и . Иногда 
разгораются горячие и принципиаль
ные споры ..

Но международные мастера Оснос 
и Гипслис анализировали■свою пар
тию без особых волнений. Быстро 
была вскрыта допущенная Осносом 
ошибка, после которой чемпиону 
Латвии удалось захватить инициати
ву и одержать победу.

Когда закончился разбор данной 
партии, Оснос-с грустью сказал:

— Да, переоценил я позицию. У 
меня к вам, Айвар, нет никаких «пре
тензий»,

— У меня к вам тоже, — ответил, 
улыбаясь, Гипслис.

Еше бы! После серии из восьми 
ничьих победа рижанину нужна бы
ла,- как- Воздух.

Приводим эту партию, которую 
черные провели четко и сильно.

НОВОИНДИЙСКАЯ ЗАЩИТА

Оснос — Гипслис. 1. (14 КІ6 2. с4 еб 
3. К13 С64 +  4. К662.

Белые стремятся к сложной игре. 
После более логичного 4. С(32 С : 62 +  
игра сильно' упрощается.

4. . . .  65 5. еЗ 0—0 6. аЗ Се7 7. С63 
66 6. 0—0 сэ 9. сб.

Приверженцы комбинационного сти
ля предпочли бы 9. ЬЗ с последую
щим СЬ2. Но Оснос решил создать 
в лагере черных пешечные слабости.

еб 10. 63 Саб. Белый слон 
на 63 целится довольно грозно в сто
рону королевского фланга. Поэтому 
черные стремятся разменом упростить 
позиций.

11. С : эб К : аб 12. С62 Лс8 13. Фе2 
КЬ8 14. Л161 Фс7 15. 6с.

Белые создают противнику пешеч
ною пару в центре, которая обычно 
нуждается в защите. Затем они на-

' мерены фланговым ударом лишить 
пешки черных ди-намичыой подвиж
ности.

Но кажущийся логичным стратеги
ческий, план опровергается противни
ком. Лучше было 15. КП, сохраняя 
напряжение в центре.

15. . . .  6с 16. 64? ФЬ7! \7. ЛабІ с4. 
Теперь навсегда центр черных ли

рой записан 41-й ход белых (Корч
ной): Кр§2, ФЬ5, ЛЫ , СеЗ, Се2, пп. 
а2, 65. 65, е4, 15, дЗ, 64.

Черные (Геллер) — Кр^Г, Фе7, 
Л а8, СГб, КЬ6, пп. Ь7, с5, 66, е5, (7, 
85, 66. ,

Красиво проведенной атакой на 
ферзевом фланге гроссмейстер Брон
штейн победил мастера Николаев-

Б е с с м е р т и е  с т и х а
ВЕЧЕР, ПОСВЯЩЕННЫЙ ЛАДО АСАТИАНИ

Исполнилось 50 лет со дня рожде- ' другу. От имени трудящихся Лечху- 
ния талантливого грузинского поэта ми, родного края Ладо Асатиани, вы- 
Ладо Асатиани — пламенного певца ступил директор восьмилетней шко- 
жизни, родной земли, дружбы и лы села Барднали О. Хецуриани. 
любви. На вечере прозвучали стихи Ладо

Э-той дате был посвящен вечер, со- Асатиани. Их проникновенно прочи- 
стоявшийся. 25 января в Малом зале тали заслуженные артисты республи- 
театра имени Руставели. На вечер со- ки 5 . Кобахидзе, Т. Тетродзе, Г. Со
брались писатели. деятели науки, гарадзе> Г> Сакварелидэе, народный 
литературы и искусства, молодежь, * ‘ с о
представители- общественности го - '° Р тист Грузинской ССР Б. Закариа- 
рода,~. Язё, артисты Л. Чавчавадзе, Г. Хаин-

Вечер. вступительным словом от- драва, Н. Кутателадзе. (ГрузТАГ). 
крыл председатель правления Союза 
писателей Г рузии, поэт-акад е м и к 
И.-Абашидзе. - , г.>.

С воспоминаниями о Л. Асатиани-, 
выступили икрдемик Академии наук 
Грузии  / .  Джибладзе, доктор фи
лологических наук Г. Ша.іамбе- 
ридзе, доцент М. Алавидзе, писатель 
Н. Агиашвили, ровесники и друзья 
поэта — Л. Сулаберидзе, Г. Каланда- 
дзе. Поэт М. Лебанидзе прочитал свое 
стихотворение, посвященное поэту-

В ГОРОДАХ И СЕЛАХ РЕСПУБЛИКИ
0  Ж илищное строительство широко разверну

лось в колхозах сел Цителцкаройского района. В 
селах Цнтели-Цкаро и А рхилоскало строятся Дома 
культуры со зрительными залами на 500 мест.

ф Тысячи вечнозеленых декоративных растений
высажены в новом парке, разбитом близ ж елезно
дорожной станции Цхакая.

ф  Новое здание комбината культурно-бытовых
предприятий сдано в эксплуатацию  в Богдановне. В 
нем разместились различные цеха бытовых услуг.

ф  Пятиэтажный жилой дом выстроен на О ктябрь
ской улице в Ткибули. Там ж е строятся ещ е два

многоэтажных дома. В нынешнем году город шах
теров получит свыше 6  тысяч квадратных метров 
жилой площади.

ф  Заверш ена полная электрификация колхозов 
и совхозов Адигенского района. Недавно закончена 
прокладка электросети в самое отдаленное село — 
Кикибо. -

ф  Двухгодичная школа медсестер начала рабо
тать в Лентехи. В ней учатся 37 человек.

ф  320  ты сяч рублей выделено на благоустрой
ство райцентра Тержола. Здесь строятся жилые 
дома, спортивный зал, автовокзал, Дом учителя.

Н а с н и м к е :  за доской гроссмейстер Е. Геллер и мастер А. Лейн.
Фото М. Квирикашвили.

Д ля вас, домохозяйки!
На Батумском электротехниче

ском заводе осваивается выпуск 
блоков для мойки посуды.

Такой блок, предназначенный 
для. домашнего пользования, со
стоит из двух секций. В одной— 
смеситель, пластмассовая рако
вина и электрический нагреватель, 
в котором вода находится в тепло
изоляционном кожухе, что позво
ляет сохранять ее длительное вре
мя в нагретом состоянии. В блок 
вмонтирована такж е машина, пе
ремалывающая мусор.

Во второй секйии блока проис
ходит мойка посуды и ее высуши
вание. Оба процесса полностью 
автоматизированы.

Посудомоечный блок создан 
Тбилисским специальным худо
жественноконструкторским бюро 
совместно с Тбилисским научно- 
исследовательским электротехни
ческим институтом.

СООБЩЕНИЯ • СПРАВКИ • ОБЪЯВЛЕНИЯ
Т Е А Т Р Ы

. СЕГОДНЯ

Тбилисский  государствен н ы й  орде
н а  Л енина академ ич ески й  театр  опе
ры  и балета имени 3. П али аш ви ли  —
«Л ебединое озеро» (в  19 ч а с ,.-  30 
м и н ., с  уч. М асси н и ); Тбилисский 
ю су д ар ств ен н ы й  ордена Л енина ак а 
дем и ческий  театр  им ени  Ш . Р у с т а 
вели  — «П оследний  м аскар ад »  (в  
19 час. 30 м и н .) ; Т били сски й  госу
дарствен н ы й  ордена Трудового К рас
ного  Знам ени  академ и ч ески й  театр  
и м ени  К. М ардж ан иш вили  — «Я. б а 
б у ш к а , И лико и И лларион* (в  19 
ч а с . 30 м ин., д л я  тр у д ящ и х ся  Абаш- 
ского  рай он а); театр  арм ян ской  д р а 
м ы  имени С. Ш аум яна — «Ты всег
д а  со  мной» (в  19 час. 30 м и н ., аб. 
>Л 22 ); театр  муаком едии  имени В. 
А баш идзе — «Сильва» (в  19 час. 30 
м ин. Зри тельн ы й  зал  радиоф ициро
ван . сп ектакли  п ереводятся  н а  рус

ск и й  я зы к ); русский  ТЮ З — «На- 

ц аркеки я»  (в 10 ч ас .) ; Г рузгосф илар- 

м ои ня, в пом ещ ении к луба  имени 

Д зерж ин ского  —  поет Н иколай  Щ у

кин (в  20 ч а с .) ;  Госцирк — аттр ак 

ц ион  под руководством  народного

арти ста  РСФСР В лади м и ра Д урова. 
Б о л ьш ая  цирковая  п рограм м а в двух 
отделен иях  (в  20 ч а с .) |

К И Н О

СЕГОДНЯ

В кинотеатрах: имени Руставели , 
«А мирани» — «С вет з а  ш тора
м и»; «Октябрь» — « С п артак » ; «И са
ии», «Сакартвело» (К расн ы й  за л ) , 
«К олхида», имени 26 комиссаров 
(второй за л ) , «Г азап х у л и » , в п ар 
ке имени К ирова, в Д оме ку л ь
туры  имени Горького — «К оролева 
«Ш антеклера» ; «С акартвело» (Зеле
ный з а л ) ,  в Доме оф ицеров, « Б ату 
ми» — «Война и м и р»  (2 -я  серия, 
«Н аташ а Ростова» ); «Тбилиси» — 
«Три м уш кетера» ; «К омсомолец», 
«Н акад ули » , в Д оме культуры  име
ни И. Ч авчавадзе . «К азбеги» (п ер 
вый зал ) — «С ы новья Больш ой Мед
ведицы »; в Д оме культуры  имени 
П леханова, «К азбеги» (второй  зал ) — 
«Н еуловим ы й Я н»; «К осм ос»—«Р аз, 
два, три ...» ; имени 26 комиссаров 
(первы й за л ) , «К олм еурне» — «Она 
защ и щ ает  Р оди н у»; «Танам гзаври» — 
«И стори я моей гл у п о сти » ; «Спар
так» — «Гиоргобистве»; в Доме 
культуры  работников бы тового об
сл у ж и ван и я  — «О дин д ен ь  в наш ем 
дворе*.

Государственному союзному институту 
„ Г  Р  У 3  Г И П Р  О  М Е  3 "

I Т Р Е Б У Ю Т С Я  ||
на постоянную работу в гг, Тбилиси и Рустави §*

ПРОЕКТИРОВЩИКИ СТРОИТЕЛЬНОЙ,’ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ 
И САНТЕХНИЧЕСКОЙ СПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ:

За справками обращаться: г. Рустави, ул. Саакадзе Лг 3. Теле
фон 27-72.

ДИРЕКЦИЯ ИНСТИТУТА.

Х А Д Ы Ж Е Н С К И Й  Л Е С О З А В О Д
краснодарского «Крайколхозстроя*

МОЖЕТ ИЗГОТОВИТЬ И ПРОДАТЬ ПО ЗАКАЗУ

НЕОБХОДИМОЕ КОЛИЧЕСТВО

ИЗДЕЛИЙ ИЗ ДРЕВЕСИНЫ
для ручек молотков, куваід, кирок, мотыг, держаков для лопат, ме

тел и др. из бука, дуба, граба, клена и других пород.
Цена от 20 коп. до 1 руб. за обработанную палку длиной от 

25 см. до 1,2 метра и по 40 коп. за погонный метр палки в коре.
Заявки направляйте по адресу: Краснодарский край, г. Хады- 

женск, пос. ВЦСПС, лесозавод.

шился своей подвижности. Но белые 
не успевают «обработать» слабую 
пашку 65, так как черные захваты
вают инициативу.

18. СсЗ К667 19. Лбсі ЛГе8 20. С64 
а5 21. Ьа Фа8! 22. СсЗ С68 23. К61 
Кс5! 24. Лс2 КГе4 25. К64 26. Саі.

Основное «несчастье» белых — им 
трудно найти эффективный план 
игры.

26. . . .  К63 27. Фе 4 Ь5 28. Ф63 СГ6 
29. КсЗ Ф : а5 30. Кс65 Фа4! Начало 
конца! 31. ЛП Л 68 32. Кс7 С : 64 
33. С: 64 Ф: с 2  34. К : е8 Л61. Бе
лые сдались.

Вчера состоялся 17-й тур чемпио
ната

В центре внимания находилась 
встреча гроссмейстеров Корчного и 
Геллера. Геллер избрал староиндий
скую защиту, и на доске в середине 
игры создалась очень сложная пози
ция. Ленинградскому гроссмейстеру 
удалось добиться некоторого пози
ционного , перевеса на королевском 
фланге. Но Геллер сумел нейтрали
зовать угрозы белых и получить 
контригру на ферзевом фланге.

Вот отложенная позиция, в кото-

ского. Дорошкевич избрал проти 
Гуфельда голландскую защиту, н 
жертвой качества Гуфельд захвати 
инициативу и уже в безнадежной пс 
зиции Дорошкевич просрочил врем:

После сложной борьбы вничью з; 
кончились партии Гипслис — Штей 
и Крогиѵс — Либерзон. Мир бы 
также заключен во встрече Савон- 
Полугаевский.

Остальные партии остались не 
оконченными. У Нея лишняя пещк 
против Тайманова, но вряд ли эстоь 
скому мастеру удастся реализоват 
свой перевес. У Лейна «плохой 
слон, но и ладья Васюкова пока вь 
ключена из игры, так что шанс 
сторон равны.

В любопытной позиции отложен 
следующая партия: Гургецидзе -
КрбЗ, Л§7, Л67, пп. е5, Г4, 6!
Оснос — Кр!8, Лс8, ЛГ2, пп. с4, е( 
15, 64. Записан 41-й ход белых.

В сложной позиции с обоюдным 
шансами отложена партия Суз 
тин — Смыслов.

Сегодня состоится 18-й тур чех 
пионата,

А. КОБЛЕНЦ, 
заслуженный тренер СССР.

В Н Е С К О Л Ь К О  С Т Р О К
ф  У частники  ш ахм атного чем пионата 

страны  в свой последний  вы ходной день 
гостили в Д уш етском районе, где были 
тепло встречены . Гости осмотрели ш ко
лу-и нтернат, краеведческий  м узей , кре
пость А нанури, побы вали в И асанаури . 
В районном Доме культуры  Н . Гапрнн- 
даш вили, Б . Г ургенидзе и м астер Я. 
К лован  д ал и  сеанс одновременной и г
ры. По п ути  в Д уш ети  ш ахм атисты  
осмотрели древню ю  столицу Груаии 
М цхета и ес п ам ятн и ки  зодчества,

ф  З а  хорош ую  подготовку ф утболь
ных команд к сезону 1966 года и успехи 
в соревнованиях на первенство страны  
Всесою зный совет добровольны х спор
тивных общ еств профсою зов наградил 
П очетны ми грам отам и  ряд  тренеров. 
Среди н агр аж д ен н ы х —заслуж ен н ы й  м а
стер спорта, старш и й  тренер ткибуль- 
еной ком анды  «М еш ахте»  А ндрей Д ми
триевич Ж ордания.

ф  Сегодня и и тальян ском  городе 1 
редж о н ач ин ается  XIX турни р  моло; 
ны х ком анд ф утбольны х клубов вое 
стран. От Советского Союза в нем 
ствую т ф утболисты  московского «Б 
вестни ка»  (старш ий  тр ен ер —заслу; 
ный м астер спорта В. Б ли н ков).

ф  П о п рави лам  И тальян ской  . 
проф ессиональны й ф утболист п е  и 
права кри тиковать  ком анду, в коті 
играет. Н а этом  основании дирег 
«Б олоньи» ош траф овала на 1.700 
ларов Х аллера, и звестного по своим 
ступлени ям  в сборной Ф РГ. Что же 
л ал  Х аллер? Он ск азал , что после о 
чанпя кон тракта  скорее вернется в 
или перей дет в другую  итальянс 
ком анду, чем остан ется  в «Болонье»

Р едактор
Ю. Х О М Е Р И К И .

А Д РЕ С  РЕ Д А К Ц И И : Тбилиси, пр. Руставели, 42. ТЕЛ ЕФ О Н Ы : заместители редактора — 3 18 54. 3 18 07, ответственный секретарь — 3-17-08, приемная —■ З-П -58. ОТДЕЛЫ ; партийной жизни — 3-15 01, пропаганды марксистско- 
ленинской теории —  3 1101,  литературы и искусства — 9 9 3  28, науки, вузов и школ — 9 50 61, промышленности, транспорта и товарообосюта — 3  22-34. сельского хозяйства —  3-19-19, республиканской информации — 3-17-58, 
писем и массовой работы — 3 17-54. 3 13 54, иностранный — 3 1101,  сектор советского строительства — 3 52 00, иллюстрации — 3-18-59, кабинет рабселькора — 3-16-27, заведующий редакцией — 3 24-80, библиотека — 3 18 02.

_________________И ЗД А Т Е Л ЬС Т В О  (ул. Ленина, 14): директор —  9 95 41. заместители директора —  8-22-54. бухгалтерия — 981-81 . Прием объявлений — 3-93-94.

И Н Д Е К С  66432 '/ 10 Полиграфический комбинат издательства ПК КП Грузии, Тбилиси, ул. Левина, 14. У Э С 5015


